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No dia 09 de dezembro de 2013 realizou-se a 381 Reunião Ordinária do Conselho 1 
Estadual de Saúde – CESAU  CESAU, das 08h30 às 13h00, no Auditório do CESAU, 2 
situado na Avenida Almirante  Barroso,  600,  Fortaleza – CE,  com  a  presença  dos  3 
Conselheiros: Cristina Maria Aleme Romcy (Secretaria de Infra – Estrutura – SEINFRA); 4 
Ana Lúcia da Costa Mello,Efetivo, Roberta de Paula, Suplente (Associação dos Prefeitos 5 
do Estado do Ceará–APRECE); Rejane Hélvia Ribeiro Quirino (Secretaria de Educação 6 
Básica–SEDUC);Aldenis da Silva Machado(Instituições Privadas de Saúde– 7 
Associações dos Hospitais do Estado do Ceará – AHECE); Joel Isidoro da Costa 8 
(Entidades Estaduais de Representação dos Médicos);Antônio Cleyton Martins 9 
Magalhães (Entidade Estadual de Representação dos Odontólogos); Eucléa Gomes 10 
Vale (Entidades Estaduais de Profissionais de Representação dos Enfermeiros); João 11 
Marques de Farias (Entidades Estaduais de Outros Profissionais de Saúde de Nível 12 
Superior); Teresinha Leite Ferreira, Efetivo, Maria Marli da Costa Pereira, Suplente  13 
(Profissionais de Nível Médio da Área da Saúde); Maria Edilza Andrade da Silva 14 
(Representante dos Agentes Comunitários de Saúde do Estado do Ceará); Moacir 15 
Gonçalves de Oliveira (Federação dos Trabalhadores na Indústria do Estado do 16 
Ceará);Francisco Luiz Neto(Federação dos Trabalhadores, Empregados e Empregadas 17 
do Comércio e Serviço do Estado do Ceará); Raimundo Farias Martins Amorim (Ordem 18 
dos Advogados do Brasil–OAB); Nina Girão e Lima (Pastoral da Criança); Raimundo 19 
Otávio de Vasconcelos, Efetivo, Agnel Conde Neto, Suplente (Entidade de Portadores de 20 
Patologia); Antônia Karla de Almeida (Entidade de Defesa da Mulher); Antônio Marcos 21 
Gomes da Silva (Representante de Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de 22 
Usuários do Município de Grande Porte – Fortaleza);  Francisco José Lima Batista, 23 
Efetivo,Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes,Suplente(Representante de 24 
Conselheiros Municipais de Saúde do Segmento de Usuários na Área Metropolitana 25 
de Fortaleza: Caucaia e Maracanaú); Francisco Marcondes Batista (Conselho Municipal 26 
de Saúde de Município de Grande Porte Sul–Juazeiro/Crato);Cleide Fernandes 27 
Monteiro(Conselho Municipal de Saúde de Município de Pequeno Porte);Maria 28 
Conceição Araújo Moreira (Associações Beneficentes de Idosos e Aposentados da 29 
Saúde e da Previdência) e Márcia Lessa Fernandes (Representante do Conselho 30 
Estadual dos Direitos da Criança e do Adolescente – CEDCA. Participaram também da 31 
Reunião, os Assessores Técnicos do CESAU: Joana D'arc Taveira dos Santos, José 32 
Francisco Rodrigues, Maria Áurea Martins de Sousa Silva,  Maria Valbenia de Almeida, Maria 33 
do Socorro Cardoso Nogueira Moreira e Waleska Fiúza Thompson. Apoio: Álvaro Mariani 34 
Neto e Ozenir Honório da Silva. CONVIDADOS:__. Foram justificadas as ausências dos 35 
representantes das seguintes Entidades:Membro Suplente dos Representantes das 36 
Entidades Estaduais de Outros Profissionais de Saúde de Nível Superior; Sindicato dos 37 
Técnicos de Segurança do Trabalho no Estado do Ceará; Representante das Comunidades 38 
Indígenas do Estado do Ceará; Federação dos Trabalhadores da Agricultura do Estado do 39 
Ceará–FETRAECE; Conselho Municipal de Saúde de Município de Grande Porte Região 40 
Norte e Membro Suplente das Associações Beneficentes de Idosos e Aposentados da Saúde 41 
e da Previdência. Não foram justificadas as ausências das Representações: 42 
Representante da Secretaria de Saúde;  Ministério da Educação e Cultura – MEC (Hospital 43 
Universitário Walter Cantídio; Conselho Estadual de Secretarias e Secretários Municipais de 44 
Saúde–COSEMS; Federação das Misericórdias do Ceará – FEMICE; Entidade dos 45 
Portadores de Deficiência e Conselho Municipal de Saúde de Município de Médio Porte–46 
Marco/Beberibe. A Pauta constou dos seguintes itens: 08h30 – Acolhimento; 09h00 – 47 
Transferência: Disponibilizar o Servidor da Fundação Nacional de Saúde – FUNASA 48 
Francisco Flauber de Castro Moreira; 10h00 – Solicitação de Representante Usuário do 49 
Conselho Estadual de Saúde – CESAU para compor a Comissão Permanente de 50 
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Acompanhamento de Contrato de Gestão do Hospital São José; 11h00 – Aprovação 51 
das Atas Nºs 375, 377 e 378; 11h30 – Informes da Mesa Diretora, Secretaria Executiva, 52 
Câmaras Técnicas e Comissões; 13h00 – Encerramento/Almoço. Aos nove dias do mês 53 
de Dezembro de 2013, realizou-se na Sala de Reunião do Conselho Estadual de Saúde – 54 
CESAU, a 381ª Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Saúde – CESAU. O 55 
Conselheiro e Presidente  do CESAU, João Marques de Farias iniciou a reunião 56 
desejando bom dia a todos e a todas e em seguida, leu na íntegra a pauta acima grafada. 57 
Em seguida, consultou ao Pleno se haveria algum Adendo ou alteração de Ponto de Pauta. 58 
O Conselheiro Francisco Luiz indagou sobre a discussão da Conferência de Saúde do 59 
Trabalhador e ressaltou que pensou ser ponto de pauta hoje e não sabe se deve ser 60 
colocada essa questão como Informes ou então, como Ponto de Pauta, haja visto que, pelo 61 
Calendário, já estamos atrasados. A Conselheira Eucléa Gomes Vale desejou bom dia a 62 
todos e a todas e afirmou que gostaria de solicitar a este Pleno e primeiramente irá 63 
textualizar, rapidamente. Enfatizou que está fazendo parte da Comissão do Projeto Rede 64 
Unida, cujo Congresso Internacional da Rede Pública, acontecerá no período de 10 à 14 de 65 
abril de 2014. Enfatizou que seu mandato expira em 05 de fevereiro de 2014, então, informou 66 
que vão se reunir e será indicada outra pessoa para cumprir o que resta no Regimento e 67 
Estatuto do CESAU. Gostaria de solicitar  que fosse colocado em pauta, que, mesmo não 68 
mais pertencendo ao corpo de conselheiros do CESAU, continuasse, não com direito à voto, 69 
desta Comissão, como Representante, haja visto que o mesmo será realizado aqui em 70 
Fortaleza e não vai implicar no fornecimento de nenhuma receita (diárias e passagens). 71 
Ressaltou ainda que, o CESAU tem dois representantes, no caso, a Secretária Executiva 72 
Maria Goretti Sousa Pinheiro e a Assessora Técnica Rogena Weaver Noronha Brasil, mas, 73 
como já vem participando desde o início e a própria organização do Evento, lhe solicitou que 74 
visse a possibilidade de permanecer na Comissão, dado o adiantado do que já foi discutido 75 
até hoje. Então, solicita a este Pleno que seja colocado em votação e se for possível, aprovar, 76 
fato que lhe deixaria muito grata. O Conselheiro Agnel Conde Neto desejou bom dia a 77 
todos e a todas e afirmou que não sabe se caberia como Ponto de Pauta ou Informe, sobre 78 
os Eventos que acontecem para este Conselho, para discussão, haja visto que, conselheiros 79 
estão sendo barrados para participar desses eventos, que solicitam ajuda de custo, diária e 80 
passagem,e está sendo negada pela gestão, essas participações. O Conselheiro e 81 
Presidente  do CESAU, João Marques de Farias consultou mais uma vez ao Pleno, 82 
frisando com relação à pauta, existia mais algum Adendo e como obteve resposta negativa, 83 
afirmou que, pelo viu, ninguém questionou os outros pontos de pauta, tendo como Adendos, 84 
as Questões da Saúde do Trabalhador, Congresso da Rede Unida e discussão sobre a 85 
indicação de conselheiros para participarem de eventos. Indagou se existe algum 86 
conselheiro contrário a esta pauta. O Conselheiro e Vice Presidente do CESAU, 87 
Raimundo Farias Martins Amorim indagou se a Ata da Reunião 376 já foi apreciada e 88 
aprovada, haja visto que constam na Pauta, para serem apreciadas as de números 375, 377 89 
e 378. Recebeu a informação de que a Ata 376 foi apreciada e aprovada na reunião 90 
anterior.  O Conselheiro e Presidente  do CESAU, João Marques de Farias em seguida, 91 
passou ao Primeiro Ponto de Pauta – DISPONIBILIZAR O SERVIDOR DA FUNDAÇÃO 92 
NACIONAL DE SAÚDE – FUNASA – Francisco Flauber de Casto Moreira – PARA 93 
COORDENADORIA DE VIGILÂNCIA À SAÚDE DA SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE 94 
DE FORTALEZA, lendo na íntegra, a Resolução nº 06/207–CESAU, que transcrevemos a 95 
seguir: “RESOLUÇÃO Nº  06/2007 – CESAU - O Conselho Estadual de Saúde - CESAU-96 
CE, no uso de suas competências e atribuições conferidas pelas Leis Federais N.º 8.080/90 97 
e 8.142/90, pelas Leis Estaduais N.º 12.878/98 e 13.331/03 e pelo seu Regimento Interno; 98 
CONSIDERANDO:1. O fortalecimento do Controle Social e da execução da Política Estadual do 99 
Sistema Único de Saúde – SUS; 2. a necessidade do cumprimento das suas atribuições e competências 100 
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determinadas no Capítulo III  Art. 4º, inciso XV  da Lei 12.878/98 e Art. 40 incisos VII e XXVII do 101 
seu Regimento Interno;  a necessidade de articulação, o acompanhamento e a avaliação das 102 
relações de trabalho, do ambiente e da saúde do trabalhador, junto às esferas de 103 
coordenação, gerência e execução da Política de Saúde e de Recursos Humanos do SUS; 104 
que o Controle Social, mormente se dá junto aos Conselhos de Saúde, e sendo a Política 105 
de Recursos Humanos do SUS fator preponderante e decisivo para a efetivação da  106 
promoção da saúde das pessoas e na implementação das ações e funcionamento das 107 
estruturas organizativas do SUS, sendo portanto, pertinente que os assuntos relativos aos 108 
RH do SUS seja objeto de discussão, controle e avaliação dos Conselhos de Saúde e as 109 
Comissão Intergestores Estadual e Regionais - CIB's;  a  Reunião Extraordinária, realizada 110 
em 12/03/2007; RESOLVE: Estabelecer que os processos de cessão/remoção/movimentação de 111 
funcionário servidor público federal, pertencente à Fundação Nacional de Saúde – FUNASA,  o trâmite 112 
se dará com os seguintes encaminhamento, para análise e deliberação: a) Fundação Nacional de Saúde- 113 
FUNASA; b) Comissão Intergestores - CIB's Estadual e/ou Regional;c)Conselho de Saúde 114 
correspondente;Comissão de Recursos Humanos/CESAU. Revogue-se as disposições em contrário; 115 
Esta Resolução entrará em vigor na data de sua publicação no Diário Oficial do Estado do Ceará. 116 
Plenário do Conselho Estadual de Saúde - CESAU, Fortaleza,12 de março  de 2007. João Ananias de 117 
Vasconcelos Neto–Presidente do CESAU; Fideralina Teixeira do Carmo–Secretária Geral; Inês Prata 118 
Girão–Secretária de Comunicação. Ressaltou ainda, que na sua compreensão, procede, o 119 
processo foi aberto e indagou se alguém tem uma interpretação diferente dessa. O 120 
Conselheiro e Vice Presidente do CESAU, Raimundo Farias Martins Amorim indagou 121 
se o processo já tramitou por todas as instâncias e caso contrário, deverá passar, para que 122 
o mesmo seja liberado. O Assessor Técnico do CESAU, Carlos Alberto Nascimento 123 
Nogueira afirmou que a Instrução Normativa do Ministério da Saúde, que regula a questão 124 
das transferências dos servidores públicos federais, diz devem passar pela Reunião da CIB 125 
e a Resolução do Conselho Estadual de Saúde. Essa normativa de que deve passar pela 126 
Câmara é uma coisa interna do CESAU, na verdade, historicamente, não tinha e nunca 127 
passaram esses processos pela Câmara e o Pleno é que delibera, agora, é uma Normativa 128 
do Conselho Estadual e não do Ministério da Saúde, que conforme a Instrução nº 01, informa 129 
que devem passar pela CIB e pelo Conselho Estadual de Saúde – CESAU. O Conselheiro 130 
e Presidente  do CESAU, João Marques de Farias sugeriu que trouxessem a Instrução 131 
Normativa para esta Mesa Diretora, porque não dá para deliberarmos sem a devida 132 
documentação, até porque, para mim, trata-se de uma coisa, até porque, é servidor público 133 
federal. O Conselheiro e Vice Presidente do CESAU, Raimundo Farias Martins Amorim 134 
sugeriu que fosse feita alteração na Resolução. O Conselheiro e Presidente  do CESAU, 135 
João Marques de Farias enfatizou que não precisa, obrigatoriamente, alterar a resolução. 136 
E ressaltou que a Resolução não está em debate. Em seguida, indagou ao Pleno se para 137 
votar o assunto, precisamos dessa Instrução Normativa e afirmou que particularmente, não 138 
votará nada, se não estiver totalmente documentado. A Conselheira Eucléa Gomes Vale, 139 
afirmou que, na verdade, pensou que essa questão deveria ter sido debatida antes na Mesa 140 
Diretora e trazer a este Pleno, por escrito e como não foi, fica complicado. O Conselheiro e 141 
Presidente  do CESAU, João Marques de Farias ressaltou que isso é de conteúdo 142 
estritamente técnico, precisaríamos de um Parecer Técnico, independente de comissão ou 143 
não e o Plenário fazia a devida deliberação. O Conselheiro Francisco Luiz Neto afirmou 144 
que essa questão de transferência, nos mandatos anteriores em que participou, 145 
aconteceram por diversas vezes e sempre foi dessa forma: era incluído no Ponto de Pauta, 146 
inclusive, chegou a presenciar situações em que vinham transferências para vários setores. 147 
Então, nos mandatos anteriores, nunca foram questionados os trâmites e eram ou não 148 
legais, mas, foi sempre apresentado dessa forma aqui no Conselho  e passaram. Agora, 149 
acha que o que é pertinente é que foi colocado pela Conselheira Eucléa Gomes Vale, se tem 150 
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problema de está na Pauta, é claro que devemos discutir, ou se a Mesa Diretora tem dúvida 151 
com relação ao procedimento e se tem problema de está na pauta ou não, o Pleno tem que 152 
discutir, avaliar e decidir. Nos processos anteriores, foram feitos dessa mesma forma. O 153 
Assessor Técnico do CESAU, Carlos Alberto Nascimento Nogueira afirmou que vocês 154 
têm toda razão, só que, tem uma questão, ou seja, a Resolução que foi lida pelo Presidente 155 
do Conselho Estadual de Saúde, é interna do CESAU e daqui do Pleno. Afirmou que vai 156 
procurar a Instrução Normativa, mas, mesmo que ela seja apresentada, isso é um 157 
documento interno do Conselho e lembrou que tem um companheiro precisando de uma 158 
transferência, que inclusive, poderá afetar sua frequência, se esse processo não for 159 
analisado, não está dizendo com isso, se você vão analisá-lo ou não, está colocando apenas 160 
que tem um servidor esperando pela determinação, votação e aprovação deste Pleno, para 161 
que seja efetiva sua transferência e além dessa questão, novamente volta a discussão: é 162 
uma questão interna do CESAU. O Conselheiro e Vice Presidente do CESAU, Raimundo 163 
Farias Martins Amorim leu o seguinte tópico:“ o trâmite se dará com os seguintes 164 
encaminhamento, para análise e deliberação: a) Fundação Nacional de Saúde- FUNASA; b) 165 
Comissão Intergestores - CIB's Estadual e/ou Regional; c) Conselho de Saúde correspondente; 166 
Comissão de Recursos Humanos/CESAU”. Não sabe de onde ele vem, Conselho 167 
correspondente lá de onde ele vem e Comissão de Recursos Humanos do CESAU, se não 168 
existe essa comissão, deve se deliberar no próprio CESAU, mas, antes, o processo terá que 169 
passar por todos esses trâmites para ser aprovado nesta casa, porque existe a Resolução 170 
06/2007. Então, gostaria de saber se os processos obedeceram esses trâmites e por esse 171 
motivo, seria necessário termos um parecer e evitar de lermos todo o processo. A 172 
Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva afirmou que toda essa discussão, a seu ver, é 173 
preocupante, principalmente, se essa pauta passou pela Mesa Diretora. Agora, mais 174 
preocupante, é para si, como conselheira, porque está cansada de ver esse Conselho 175 
aprovar as coisas e quando acontecem as falhas, é assim: mas foi aprovado pelo Conselho 176 
Estadual, é como se a falha tivesse acontecido porque nós conselheiros, deliberamos. Acha 177 
vago esse questionamento, sem ter uma análise, porque, como o Conselheiro Raimundo 178 
Farias Martins Amorim bem falou, “de onde esse funcionário vem” e qual a função que ele 179 
exercia lá, quem vai ocupar a vacância deixada por ele, tudo isso tem que ser analisado e 180 
se não era feito anteriormente, agora tem que ser feito. Isso é muito sério, é de uma 181 
responsabilidade enorme e agora só poque é da FUNASA, ele pode ser de onde for, quer 182 
dizer que, porque é funcionário da FUNASA, no momento que quiser a transferência para 183 
qualquer lugar, é só chegar aqui e mandar que o Conselho delibere. Acho essa decisão 184 
bastante preocupante e solicita à Mesa Diretora que nesse questionamento, primeiro 185 
questionem lá e venha para este Pleno, tudo pronto e se existe neste Conselho um 186 
Regimento e tem uma norma, quer queiram, quer não, têm que ser cumpridos. Se não eram 187 
cumpridos anteriormente, não interessa e como conselheira, não trabalha com erros do 188 
passado, então, acha que deve ser revista estas situações, porque temos pautas mais 189 
importantes para estarem hoje como pontos de pauta e não estão. A Conselheira Márcia 190 
Lessa Fernandes afirmou acreditar que está sendo dada uma grande importância a um 191 
ponto de pauta. Realmente, talvez tomando espaço de outras pautas mais importantes, pois, 192 
trata-se apenas de uma transferência e esses papéis deveriam, pelo menos, terem sidos 193 
analisados antes. Teve a sorte, talvez, de conhecer e trabalhar com o Senhor Flauber, 194 
quando estava no Núcleo de Atenção Primária, articulando e coordenando o Programa 195 
Saúde da Mulher e vê que ele também pode ter a oportunidade de contribuir com a vigilância 196 
e a saúde da Prefeitura. Então, acha que é uma discussão que poderia ser analisada de 197 
uma forma simples e que seja dada uma resolutividade para tal. O Senhor Flauber, 198 
realmente, é uma pessoa muito digna e deveríamos dá um olhar diferenciado para essa 199 
pauta. O Conselheiro e Presidente  do CESAU, João Marques de Farias disse que está 200 
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dom um documento, que inclusive, dissipa as dúvidas em relação à Instrução Normativa nº 201 
01. O Problema é que o documento chegou em suas mãos, desse jeito, portanto, fica difícil 202 
e ressaltou que deve ter, dentro do CESAU, alguém que faça o despacho, enfatizando que 203 
mesmo que o assunto estivesse passado pela Mesa Diretora, daria problema. Trata-se de 204 
um documento oficial, oriundo da Célula de Recursos Humanos da FUNASA. Em seguida, 205 
o leu na íntegra,que transcrevemos a seguir: “Superintendente Estadual Substituto da 206 
FUNASA. A Chefia de Recursos Humanos. Ao Conselho Estadual de Saúde – Trata o 207 
presente processo requerimento do Servidor Francisco Flauber de Castro Moreira – 208 
matricula CIAP número tal, no sentido de ser excluído seu nome do anexo da Portaria 209 
de número 172, que cedeu servidores da Fundação Nacional de Saúde, 210 
Superintendência Estadual do Ceará e Secretaria de Saúde do Estado do Ceará, por 211 
locação da Primeira Coordenadoria  Regional de Saúde de Fortaleza e inclusão no 212 
Anexo da Portaria 120, que cedeu servidores da Fundação Nacional de Saúde – 213 
FUNASA, Superintendência Estadual, ao Município de Fortaleza, no sentido de instruir 214 
o presente processo, é necessário atender, ao que consta da Instrução Normativa nº 215 
01 de 03 de janeiro de 2003, em seu Capítulo II, Artigo 15, § 03, como já consta da 216 
anuência da Secretaria Municipal de Saúde de Fortaleza, solicitamos a manifestação 217 
desse Conselho Estadual, com o posterior envio do presente processo, para 218 
manifestação da Comissão Intergestora Bi – Partite, que cabe a última análise sobre 219 
o pelito do servidor. Ana Lúcia Maria Vieira – Chefe de Recursos Humanos da 220 
Fundação Nacional de Saúde - FUNASA”, ou seja, está saindo das hostes do Conselho 221 
Estadual de Saúde e indo para o Conselho Municipal de Saúde. A Conselheira Ana Lúcia 222 
da Costa Mello desejou bom dia a todos e a todas e afirmou que com relação à pauta, 223 
acredita que a Secretaria Executiva deveria se manifestar porque, para que entre em pauta, 224 
esse processo deveria ter sido analisado pela Secretaria Executiva e ratifica o 225 
pronunciamento da Conselheira Eucléa Gomes Vale, porque, a Mesa Diretora dever analisar 226 
a pauta antes de vir ao Pleno, esse é o fluxo e a Secretaria Executiva, antes de encaminhar 227 
à Mesa Diretora, também, deveria analisá-la e não acredita que a pauta tenha chegado ao 228 
Pleno sem uma análise prévia e segundo, isso tem se repetido demasiadamente aqui neste 229 
Pleno, nessas reuniões do Conselho e recordou, inclusive, a Sessão Extraordinária passada, 230 
que pouca gente deu uma lida no Regimento Interno, principalmente, a Secretaria Executiva 231 
e a Mesa Diretora, porque, os conselheiros estão atentos a isto. Na reunião extraordinária, 232 
recebemos no dia 14 de novembro, a pauta pelos Assessores da Câmara Técnica CANOAS, 233 
com uma pauta para ser discutida no dia 21 de novembro, para uma Sessão Extraordinária 234 
no dia 22 de novembro, ocorreu que, no dia 21 de novembro, foi dada entrada de uma Pauta 235 
para ser discutida na CANOAS e os conselheiros soubemos antecipadamente, inclusive, 236 
uma pauta que era de interesse da APRECE, ela foi discutida sem o nosso conhecimento, 237 
não compareceu à reunião, porque na pauta que recebeu ia ser discutido era um assunto de 238 
extrema importância, mas, já tinha sido discutido aqui no Pleno e que fora concordado por 239 
todo mundo. Então, não fez presente porque tinha outros afazeres tão importantes quanto 240 
este e como foi aqui do Pleno, as reuniões são sempre às segundas feira, não foi possível 241 
está presente e para nossa surpresa, quando no dia 22, isso foi colocado, inclusive um 242 
assunto que já tinha sido aprovado no Pleno, que não foi aceito pela Gestão e essa Gestão 243 
solicitou para ser rediscutido, quer dizer que, primeiramente, questionar qual é o papel real 244 
deste Conselho Estadual de Saúde, porque, primeiro, esse Pleno é composto de 50% 245 
(cinquenta por cento) de Usuários, 25% (vinte e cinco por cento) de Gestão e 25% (vinte e 246 
cinco por cento) de Trabalhadores e ressaltou que ouve muito, inclusive na DEVOLUTIVA  247 
realizada na terça – feira, dia 19 de novembro, participou de uma reunião onde estávamos  248 
sendo mobilizados para trancar a pauta, porque a Gestão não estava respeitando as 249 
decisões do Pleno e no dia 21 de novembro, a Gestão impõe uma pauta para ser rediscutida 250 
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e que já havia sido votada, portanto, acha isso uma total falta de respeito aos conselheiros 251 
e ao Pleno desse Conselho, então, qual é o nosso papel? Para que existe o CESAU? Gente, 252 
vamos começar a perceber qual o papel do Conselheiro Estadual de Saúde, até porque, o 253 
CESAU existe, justamente, para questionar as decisões que venham de outras instituições 254 
e temos que entender que este Conselho e o seu Pleno, são os órgãos maiores de decisão. 255 
Porque a CIB e o COSEMS já decidiram, o CESAU vai dizer amém, então, acha que não é 256 
mais necessário que aconteçam as reuniões desse conselho. Gostaria de colocar essa 257 
ponderação, para que nós conselheiros, realmente saibamos qual o nosso papel e que na 258 
hora que decidirmos a pauta, a levássemos com seriedade, até porque, tira o nosso tempo, 259 
temos diversas atividades e cada um de nós aqui presentes, representam uma Instituição, 260 
tem uma representatividade com diversas atividades, então, vamos realmente, quando 261 
formos estruturar as pautas, sejam avaliadas com antecedência e vamos respeitar os 262 
trâmites. Gostaria de ouvir a Secretaria Executiva  e saber se esse processo foi realmente 263 
analisado e observado baseado no que diz a Resolução, porque, devemos dar credibilidade 264 
à Secretaria Executiva do CESAU. A Secretária Executiva do CESAU, Maria Goretti 265 
Sousa Pinheiro afirmou responderá  à Conselheira Ana Lúcia da Costa Mello, mas a 266 
Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva está solicitando a palavra. A Conselheira Maria 267 
Edilza Andrade da Silva  afirmou que tem o maior carinho e respeito pela Conselheira Ana 268 
Lúcia da Costa Melo, mas gostaria de lhe dizer que quem solicitou a revisão a questão da 269 
Pauta aprovada por este Plenário, foi essa conselheira que vos fala, na qualidade de 270 
Coordenadora da Câmara Técnica CANOAS e os componentes que estavam presentes, 271 
acataram essa solicitação. Reuniu-se com a Secretária Executiva e indagou se daria para 272 
ser incluída como ponto de pauta, na Câmara Técnica, novamente, e ela nos respondeu que 273 
iria reunir-se com a Mesa Diretora e lhe disse que se der tempo, lhe comunicaria, mas, tem 274 
pressa. Solicitou a revisão porque é  muito fácil Conselheira Ana Lúcia da Costa Mello você 275 
solicitar ponto de pauta para a APRECE, agora, também, é impossível esse Conselho e as 276 
Câmaras Técnicas trazerem Parecer para este Pleno, onde depois, o Pleno possa responder 277 
por um erro e afirmou que mesmo sendo um projeto apresentado pela Dra. Vera Coelho, a 278 
mando do Secretário de Saúde do Estado, não tivesse critérios, como Coordenadora da 279 
Câmara ia solicitá-los, independente se os membros da Câmara concordassem ou não, 280 
porque iria para votação e se não acatassem, tudo bem viria para cá, sem critérios e só iria 281 
solicitar que constasse em ata. A Conselheira Ana Lúcia da Costa Mello solicitou um 282 
“adendo” e ressaltou que não está questionando o que foi pautado e sim o trâmite e o fluxo 283 
do Conselho. O que foi  votado, tudo bem, podemos rediscutir lá na frente. Está questionando 284 
porque, o Artigo 32 do Regimento Interno do Conselho Estadual de Saúde coloca 10 (dez) 285 
dias de antecedência para Pauta na Câmara Técnica e os conselheiros terão esse mesmo 286 
prazo para estudar o tema antes de ser votado na Câmara Técnica e não 2 (duas) horas, 287 
como foi feito. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva  afirmou que na última reunião, 288 
já  está lavrado em ata, justamente para acabar com esses questionamentos, que se não 289 
chegarem até 10 (dias) antes na Câmara Técnica, a Reunião será cancelada. Isso está 290 
lavrado em Ata da última reunião, na qual, a Conselheira Ana Lúcia da Costa Mello não 291 
estava presente, isso foi decido e aprovado pelos conselheiros. Repetiu que quem solicitou 292 
a revisão foi essa conselheira, como Coordenadora da CANOAS e não a Gestão. Afirmou 293 
que com relação a esse processo, está tomando conhecimento do mesmo, nesse exato 294 
momento. E solicitou que o Presidente procure o processo que ela lhe encaminhou, da 295 
Saúde do Trabalhador, de uma enfermeira. Então, trata-se de um processo que não tomou 296 
conhecimento e que o Presidente está lendo aí, mande pelo menos, tirar cópia para a gente 297 
lê-lo e coloque-o para votação, no último ponto de pauta, porque isso era para está, pelo 298 
menos como documento e não está.  O Conselheiro e Presidente  do CESAU, João 299 
Marques de Farias disse que não tem mais inscrições e passou a palavra à Secretária 300 
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Executiva do CESAU Maria Goretti Sousa Pinheiro  que fez a correção da data, ou seja, 301 
o processo deu entrada no CESAU, dia 29 à tarde, no dia o1.12, teve reunião da Mesa 302 
Diretora, onde mostrou o processo e eles não quiseram fazer a discussão e não é sua 303 
intenção de está conduzindo Mesa, dizendo o que Mesa e Conselheiro devem fazer, porque, 304 
sempre disse a esse Pleno, por respeito que tem, é comandada e não determinada nada, 305 
não monta pauta e toda vida que vem qualquer coisa, o Presidente é comunicado e não faz 306 
nada por si, até porque, é servidora e seu nome está em primeiro lugar. Outra coisa, essa 307 
questão desses processos, conversou com as meninas que estão com mais ano aqui no 308 
CESAU e nunca em seu período, tinha passado nenhuma transferência e como não sabia o 309 
trâmite, chamou as assessora e pediu informações e elas lhe informaram que nunca 310 
passaram pelas Câmaras e indaguei se não passaria pela Câmara Técnica Saúde do 311 
Trabalhador ou CANOAS, ressaltou que falou o que falou com as assessoras e elas me 312 
disseram que não iam, vai direto para o Pleno. Então, gostaria de deixar bem claro ao Pleno, 313 
que a Secretária Executiva  não cria nenhuma pauta. O Conselheiro e Vice Presidente do 314 
CESAU, Raimundo Farias Martins Amorim sugeriu que esse processo saia da Pauta e 315 
seja encaminhado à CIB – Comissão Intergestora Bipartite, haja visto que não tem o seu 316 
parecer.  O Conselheiro e Presidente  do CESAU, João Marques de Farias sugeriu que 317 
o processo fosse mantido em pauta e posteriormente, ser encaminhado à CIB. O 318 
Conselheiro Antônio Cleiton Martins Magalhães desejou bom dia a todos e a todas e 319 
ressaltou que este Pleno está há quase mais ou menos 1(uma) hora discutindo a questão 320 
da transferência e afirmou que acha que algumas contradições foram levantadas sobre o 321 
fluxo.  O Conselheiro e Presidente  do CESAU, João Marques de Farias interrompendo, 322 
indagou se o seu pronunciamento era para apresentar algum encaminhamento. O 323 
Conselheiro Antônio Cleiton Martins Magalhães afirmou que não e gostaria de fazer um 324 
pronunciamento com relação ao posicionamento dos que organizam o colegiado com 325 
relação... O Conselheiro e Presidente  do CESAU, João Marques de Farias 326 
interrompendo mais uma vez, ressaltou que será aberto outro ponto de pauta, porque, o 327 
mérito do debate, nesse momento, é a questão da disponibilidade ou não e você, 328 
Conselheiro Antônio Cleiton Martins Magalhães  está colocando outro assunto, entendeu? 329 
Afirmou que está mantendo que o processo seja colocado em votação, haja visto que, suas 330 
dúvidas foram dirimidas, dentro do documento . Existe algum encaminhamento diferente dos 331 
que foram apresentados? A Conselheira e Secretária Adjunta da Mesa Diretora do 332 
CESAU, Nina Girão e Lima  ressaltou que o processo passou pela Mesa Diretora, haja visto 333 
que estava presente à reunião e sugeriu como encaminhamento, após ser interrompida por 334 
duas vezes, pelo Presidente e Vice  do CESAU, respectivamente, que o processo 335 
permaneça como Ponto de Pauta e que seja revista a Resolução, por não existir a Comissão 336 
de Recursos Humanos no CESAU. O Conselheiro e Presidente  do CESAU, João 337 
Marques de Farias interrompendo, afirmou que se trata do mesmo encaminhamento e se 338 
ficar abrindo espaço para se manifestarem, não iremos a lugar nenhum. Os 339 
encaminhamentos são os seguintes: transferimos o Ponto de Pauta para a próxima Plenária 340 
ou se o mesmo será votado hoje, independente da CIB ou não e o processo só irá para CIB 341 
após passar pelo Pleno do CESAU. Em seguida, colocou em votação os encaminhamentos: 342 
1 – não ser votada hoje a transferência do Servidor e remeter para a Próxima Plenária 343 
– 3 (três)  ; 2 – Aprovar a Transferência do Servidor - 11(onze) votos e 5 (cinco)  344 
abstenções. O Conselheiro Antônio Cleiton Martins Magalhães afirmou que vai tentar 345 
faze a discussão de médico que ia fazer minutos atrás. Ressaltou que estamos em um órgão 346 
colegiado, é muito interessante de vermos uma Entidade, um Organismo do Estado, se 347 
comportarem em cima da chancela de um organismo colegiado para mover o servidor, que 348 
é um ato exclusivo da Gestão de Recursos Humanos, inclusive, é um ato questionável, que 349 
deve passar por este conselho ou não. Qual o papel desse Conselho com relação a questão 350 
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dos recursos humanos? Mais uma vez este Conselho, se fura da discussão do essencial, ou 351 
seja, vamos discutir a Política de Recursos Humanos no Estado do Ceará, discutir os 352 
trabalhadores que estão sendo contratados nesses consórcios, por RPA, além desses fatos, 353 
vamos discutir os trabalhadores que estão nessa condição precária de trabalho, sem sequer, 354 
a revisão geral anual e nem é responsabilidade de consórcio, nem da Prefeitura e nem do 355 
Governo do Estado. Qual é a diretriz que o Conselho coloca para qualificar, capacitar e qual 356 
o regime concreto que o CESAU entende e que a SESA deve contratá-los. Acha que essa 357 
é a discussão e se querem transferir ou não, no seu entendimento, não deveria sequer 358 
passar por este conselho e nem sequer a FUNASA, através de portaria, vir justificar, 359 
posteriormente, a falha em uns, em termos de recursos humanos, o descalabro, utilizando 360 
mais uma vez o CESAU. O Conselheiro e Presidente  do CESAU, João Marques de 361 
Farias em seguida, passou ao Ponto de Pauta – Solicitação de Representante Usuário 362 
do Conselho Estadual de Saúde – CESAU para compor a Comissão Permanente de 363 
Acompanhamento de Contrato de Gestão do Hospital São José  e afirmou que em outras 364 
plenárias, foi deliberado que a composição desses conselhos, como por exemplo, já foram 365 
tirados dos Hospitais Albert Sabin e Hospital Geral de Fortaleza. Em seguida, leu na íntegra 366 
o Ofício enviado pelo Hospital são José, que transcrevemos a seguir: “A Direção do 367 
Hospital São José de Doenças Infecciosas, vem solicitar de V.Sa., que indique um 368 
Representante do Conselho Estadual de Saúde, para compor A Comissão Permanente 369 
para Acompanhamento de Contrato de Gestão deste Hospital, cumprindo a 370 
determinação do Ministério da Saúde, para avaliação da certificação do Hospital São 371 
José como Hospital de Ensino. Na oportunidade, renovamos protestos de estima e 372 
consideração, Atenciosamente, Maria Bezerra – Diretora Geral, em Exercício”.  373 
Ressaltou que, a Conselheira Nina Girão e Lima lhe lembrou que o mandato será de dois 374 
anos e seria interessante que o conselheiro que for escolhido, tenha tempo hábil, ou seja, 375 
mandato hábil, para tal. O Conselheiro Agnel Conde Neto enfatizou que a maioria dos 376 
conselheiros estão com seus mandatos prestes a se vencerem e acha que  isso não impedirá 377 
que se candidatem. Acontece que, quando estiver prestes a vencer seu mandato, seja feita 378 
uma nova escolha, sem problema algum. O Conselheiro e Presidente  do CESAU, João 379 
Marques de Farias afirmou que o Conselheiro Raimundo Otávio de Vasconcelos retirou sua 380 
candidatura, haja visto que seu mandato vence em março/2014,  concorrendo à vaga, os 381 
Conselheiros Agnel Conde Neto e Márcia Lessa Fernandes, sendo eleita a Conselheira 382 
Márcia Lessa Fernandes, por unanimidade. Comunicou ao Conselheiro Antônio Cleyton 383 
Martins Magalhães que, a sua propositura acha que no final, podemos dá como 384 
encaminhamento, que seja Ponto de Pauta para a próxima plenária. Comunicou ainda, que 385 
recebeu ofício da APRECE reafirmando a Titularidade da Conselheira Ana Lúcia da 386 
Costa Mello e deu posse à  Conselheira Roberta de Paula Oliveira, Suplente, da 387 
conselheira acima citada, a qual desejou boas vindas. A Conselheira, Recém 388 
Empossada, Roberta de Paula Oliveira desejou bom dia a todos e a todas e ressaltou a 389 
honra de está aqui neste Pleno, representando a APRECE, na qualidade suplente, mas, 390 
como as discussões são muitas, vai tentar dá o máximo possível, representando 391 
principalmente, o interesse da saúde do estado e consequentemente, dos prefeitos e dos 392 
municípios, afirmou que está aqui para somar e participar ativamente das discussões. Em 393 
seguida, passou ao Ponto de Pauta – Aprovação das Atas nºs 375, 377 e 378. Colocou 394 
em apreciação a Ata 375. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva, reportando-se à 395 
Linha 70, onde está grafado:” … .  Cita a lei 11350, artigo 26”, o correto seria: “ … . Cita 396 
a lei 11350, artigo 16...” ; reportando-se à linha 71, onde está grafado: “ … . Irá denunciar  397 
a  ESP - CE  ao Ministério Público.”   Solicitou que fosse acrescido :   398 
“ se ela não cumprisse o Artigo 16 da Lei 11350”. O Conselheiro Francisco José Lima 399 
Batista afirmou que, na verdade, não se trata de uma alteração em si, mas solicitou que 400 
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fosse registrado, no seu ponto de vista, essa Reunião do dia 26, com a presença da Dra. 401 
Isabel Salustiano Arruda Porto, que foi muita rica e está vendo aqui, uma Ata muito magrinha, 402 
pelo que foi discutido aqui. Solicitou que fosse verificada novamente, a fita desta reunião, 403 
porque, está muito magra, faltam palavras de vários conselheiros, inclusive, a sua, que não 404 
consta nesta ata apresentada, de forma nenhuma, portanto, está muito magra pela 405 
discussão que tivemos aqui, com a Dra. Isabel Salustiano Arruda Porto. O Conselheiro Joel 406 
Isidoro Costa afirmou que, iria falar o que foi dito pelo Conselheiro Francisco José Lima 407 
Batista, só que, o pronunciamento da Secretária de Saúde do município de Fortaleza, não 408 
foi registrado e reportando à linha 102, onde está grafado: “ … . marcando nova agenda. 409 
..” , afirmou que a Dra. Socorro Martins já fez o agendamento. A Conselheira Eucléa 410 
Gomes afirmou que já tinha comentado que esta mesma coisa aconteceu na Ata 377, pois, 411 
nada do que foi falado pelos conselheiros, as indagações que foram feitas, as repostas que 412 
foram dadas, em todas elas, não foram registradas. Ressaltou que, na verdade, o trabalho 413 
da Assessora Técnica Maria do Socorro Cardoso Moreira é muito difícil, no entanto, sabemos 414 
que a Ata, além dela servir como comprovante para alguma dúvida que por acaso venha a 415 
ocorrer e outra coisa, se alguém vier fazer uma pesquisa sobre os assuntos que são 416 
debatidos no Conselho, vai ser feita utilizando as atas como documento. Isso já falou no seu 417 
primeiro mandato, sabe que é difícil, mas, é de fundamental importância que tenhamos os 418 
questionamentos que foram feitos e as respostas que foram dadas. Lembra que uma 419 
indagação que fez, com respeito ao dimensionamento de pessoal, à concurso e seleção 420 
pública, o nosso Secretário da Saúde deu as respostas, então, precisamos dessas respostas 421 
em ata, para que possamos, em outro momento, cobrar dele o que ele prometeu na reunião. 422 
A Secretária Executiva do CESAU, Maria Goretti Sousa Pinheiro afirmou que alguns 423 
meses atrás, foi proposto por este Pleno, que as Atas deveriam ser sucintas e que 424 
estivessem na íntegra. Isso foi aprovado, inclusive, o encaminhamento foi do Conselheiro e 425 
Secretário Adjunto da SESA, Haroldo Jorge de Carvalho Pontes e nós temos uma totalmente 426 
na íntegra, que já é gravada aqui e tornou a repetir que está aqui aberta e essa questão, 427 
inclusive, na época, o Conselheiro Agnel Conde Neto questionou que as atas não deveriam 428 
ser assim, mas, este Pleno acatou, mas, repetiu que existe uma Ata totalmente na íntegra. 429 
O Conselheiro Agnel Conde Neto afirmou que sempre diz, senhores conselheiros e 430 
conselheiras, a gestão chega aqui e ficamos balançando a cabeça igual à calango. 431 
Questionou isso e o Conselheiro Haroldo Jorge de Carvalho Pontes disse que deveria ser 432 
assim e perguntou por que ele manda aqui sozinho. Isso é um absurdo e temos que ser 433 
coerentes. Isso aqui é documento. Você vai na Assembleia e você tem a Ata toda completa, 434 
que dizer,  é uma coisa que devemos acabar com isso, todos aqui são conselheiros e a partir 435 
do momento  que o Senhor Haroldo Jorge de Carvalho Pontes adentrar a este recinto ele se 436 
torna conselheiro igualmente a todos nós, e não ficar com essas coisas de mandar e pronto 437 
e acabou-se e vamos ter que acatar. Foi contra e continua sendo contra, porque isso é 438 
documento, futuramente essas gravações se apagarão e o documento fica para o resto da 439 
vida. O Conselheiro e Presidente  do CESAU, João Marques de Farias afirmou que tem 440 
certeza absoluta de que todos os questionamentos procedem e independente do mérito da 441 
ata ser resumida ou ela ser geral, não só a questão da Dr. Isabel Maria Salustiano Arruda 442 
Porto, como também, da Secretária Municipal de Saúde Dra. Maria do Perpétuo Socorro 443 
Martins Breckenfeld, procedem e acredita que não devemos aprovar as Atas agora e solicitar 444 
que elas sejam apresentadas na íntegra, até porque, demandas da Dra. Isabel Salustiano 445 
Arruda Porto, que foram colocadas neste Pleno, estão cada vez, mais atualizadas. Então, 446 
são duas questões diferentes: uma questão é de situações resumidas de realidades que não 447 
têm muita necessidade, agora, da importância que está sendo dada, tanto das questões das 448 
Dras. Isabel Maria Salustiano Arruda Porto e  Maria do Perpétuo Socorro Martins 449 
Breckenfeld, há a necessidade que seja Ata na íntegra. Esse é o encaminhamento que está 450 



ATA DA 381 REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CESAU 
09.12.2013 

10 
dando, concordando com as intervenções anteriores. A Conselheira Teresinha Leite 451 
Ferreira afirmou que leu toda a Ata e constatou que não tem nada do que foi dito pela Dra. 452 
Isabel Maria Salustiano Arruda Porto, como também, da Dra. Maria do Perpétuo Socorro 453 
Martins Breckenfeld, como já foi dito e acha que foi de muita importância o que elas disseram 454 
neste Pleno e aprovarmos uma ata desta, sem nada do que foi dito aqui, votará contra. O 455 
Conselheiro Francisco Luiz Neto ressaltou que as discussões feitas no ano passado, 456 
sobre o modelo de atas, tratava da questão de se vir com a ata que retrate todo o conteúdo 457 
da reunião da plenária, mas que não fossem retratadas as falas com um tal e a Assessora 458 
Técnica Maria do Socorro Cardoso Nogueira apresentou o programa da nova gestão. Está 459 
sentido que, apesar de não ter estado presente em nenhuma dessas atas, é que as pessoas 460 
estão querendo que suas falas sejam retratadas na ata, pela importância que elas tiverem, 461 
então, acha, que a sugestão é essa mesma, de não aprovarmos essas atas e sim as que 462 
forem apresentadas na íntegra, agora, aquele exercício que foi questionado anos atrás, de 463 
que as atas antes de virem ao pleno, fossem enviadas por e-mail, acha que está um pouco 464 
em desuso isso, porque o correto seria, que, durante a semana, tivesse feito esse 465 
questionamento e acha que o grupo de e-mail pode ser usado para se fazer a discussão. 466 
Lembrou que no inicio da gestão do Ex-Conselheiro e Presidente Joaquim José Gomes 467 
Nunes Neto, recebíamos as atas pelo correio, mas, essa prática, foi descartada. Concordou 468 
que seja adiada a aprovação das atas. O Conselheiro Antônio Cleiton Martins Magalhães 469 
afirmou tentar não ser repetitivo, mas afirmou que não compreende essa questão de duas 470 
atas. A ata tem que ser um documento que externe as concepções, inclusive, políticas de 471 
quem fala, sobretudo, dos conselheiros, convidados e da gestão, porque aqui é um 472 
comprometimento público e queria, inclusive, solicitar, haja visto que teve problemas por ser 473 
recém egresso, mas, já regularizou seus e-mails por duas três vezes e queria inclusive, 474 
recebê-las, porque isso deve ser uma construção coletiva e não um ato meramente técnico, 475 
porque isso consubstancia uma posição política dos conselheiros e consubstanciando essa 476 
posição política, denota naquele momento, inclusive, para fins de estudo, a concepção 477 
política deste Pleno e a posição política deste colegiado. Então, não esteve presente nas 478 
discussões e não sabe como foi conduzida, mas não entende dois modelos e na sua 479 
concepção, é uma ata consolidada, inclusive, partilhada a sua elaboração e sugere como 480 
encaminhamento, que haja o processo de que sejam enviadas por e-mail e que cada um 481 
que ajudou a construir esta ata, colabore nesse momento, para que, essa questão 482 
burocrática possa ser resolvida o mais rápido possível, destinando tempo para outras 483 
discussões. O Conselheiro e Presidente  do CESAU, João Marques de Farias afirmou 484 
que, pelo que entendeu, a primeira intervenção não foi com relação à ata e sim que sejam 485 
refeitas todas as três atas. Entendeu como encaminhamento que, os conselheiros que 486 
queiram constar em ata suas falas, solicitem por escrito, fato que concorda literalmente e já 487 
havia proposto isso anteriormente, até porque, muita gente que fala, quando escreve é 488 
totalmente diferente, então, é interessante que as pessoas que queiram que seus 489 
depoimentos constem em ata, solicitem por escrito e que ao mesmo tempo, façam o texto 490 
da sua intervenção par que seja colocado conforme o texto do conselheiro. ESSA 491 
SUGESTÃO NÃO FOI ACATADA PELO PLENO. Em seguida, passou ao Ponto de Pauta–492 
CONFERÊNCIA ESTADUAL DE SAÚDE DO TRABALHADOR. O Conselheiro Francisco 493 
Luiz Neto informou que a CTSTMA – Câmara Técnica Saúde do Trabalhador e Meio 494 
Ambiente está em Conferência, até porque, o Decreto já foi publicado no Diário Oficial da 495 
União. O CESAU já esteve nesta discussão nacional, primeiros momentos e não sabe 496 
precisar as datas, mas, já tivemos uma Comissão da CTSTMA em uma reunião chamada 497 
pelo Conselho Nacional de Saúde - CNS, que discutiu como seria a metodologia da 498 
Conferência Nacional de Saúde do Trabalhador e dentro das discussões que foram feitas, o 499 
CNS aprovou a proposta definida e depois foi chamado para o V Encontro Nacional das 500 
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Câmaras Técnicas de Saúde do Trabalhador, onde foi uma representação, convidada pelo 501 
CNS, onde foram chamados o Presidente do CESAU)Conselheiro João Marques de Farias), 502 
a Coordenadora e mais um membro da CIST, sendo que, a coordenadora não foi possível ir, 503 
então, foram esse conselheiro que vos fala, a Conselheira Ana Lúcia da Costa Mello e o 504 
Assessor Técnico do CESAU, Francisco Romão de Sousa. O Decreto foi aprovado e precisa 505 
ser feita a discussão no Estado, para que seja aprovado o modelo. A CTSTMA fez uma 506 
discussão pequena, sem ser aprovada nenhuma proposta, a CIST também já discutiu um 507 
pouco sobre a questão, mas ficou agendada de se fazer uma reunião conjunta (CIST e 508 
CTSTMA) para que fosse elaborada uma proposta e encaminhá-la a este Pleno e ressaltou 509 
que  A Assessora Técnica do CESAU, Joana D'arc Taveira dos Santos lhe informou que 510 
amanhã, 10.12.13, à tarde, acontecerá a Reunião Conjunta das duas Câmaras Técnicas, a 511 
partir das 14h00. Em seguida, fez uma apresentação rápida do que foi aprovado, com 512 
relação à Conferência Nacional de Saúde do Trabalhador. Uma das discussões que o CNS 513 
tem feito é a seguinte: porque não fazer essa discussão da Saúde do Trabalhador na 514 
Conferência de Saúde, tem duas questões importantes: primeiro, é que estamos passando 515 
por um momento de desenvolvimento econômico no país, muito forte e que o número de 516 
acidentes de trabalho e de agravos à saúde do trabalhador, têm crescido de uma forma 517 
assustadora e dependendo de onde a gente esteja, não se toma conhecimento e baseado 518 
nisso, o modelo de desenvolvimento que a gente está vendo e aí têm várias áreas, como 519 
por exemplo, a questão agrária, o uso de agrotóxicos e para vocês terem uma ideia, 520 
antigamente, a soja era produzida com um jato de veneno e atualmente é produzida com 521 
quatro jatos e lagarta resiste. Então, baseado nisso e outra, o Conselho também discutiu que 522 
além dessa questão do desenvolvimento econômico que estamos passando e o acréscimo 523 
de acidentes de trabalho, foi instituída em 2012, pela Presidenta da República Dilma Russef, 524 
a Política Nacional de saúde do Trabalhador, política esta, elaborada por quatro ministérios, 525 
não lembra o nome deles agora, mas que, como isso vai se dá na prática e como vai se 526 
efetivar. Então, baseado nisso, o Conselho Nacional de Saúde discutiu e tirou como 527 
encaminhamento, realizar a IV Conferência, cujo tema, após ser discutido com a CIST e os 528 
Conselheiros Nacionais de Saúde, “Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora, Direitos de 529 
Todos e Todas e Dever do Estado”. O Eixo principal da conferência vai discutir 530 
exatamente,a implantação da Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora, 531 
porque a discussão que foi feita está no papel, mas, nos municípios e nos contratos 532 
organizativos, como será isso, no Estado e  no Governo Federal. Então, como é que vai se 533 
dá, na prática, essa questão. Então, a proposta é que o Movimento Sanitarista que discute 534 
a saúde do trabalhador, se debruce sobre a política e que aponte as saídas para que, a 535 
implantação da política seja realmente efetivada. Sub Eixo 1–Desenvolvimento Sócio 536 
Econômico e seus Reflexos na Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora; Sub Eixo 2–537 
Fortalecer a participação dos Trabalhadores e Trabalhadoras da Comunidade e do 538 
Controle Social, nas Ações de Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora; ou seja, como 539 
é que nós vamos poder está mais preparados para fazer cobranças, debates e quais as 540 
estruturas que têm no controle social, para acompanhá-las mais, ou seja, as questões da 541 
CIST, Câmaras Técnicas. Inclusive, aqui no Estado do Ceará estão fazendo um negócio 542 
muito interessante, ou seja, estimular a Construção das CIST's nos municípios  e ressaltou 543 
que quarta feira esteve em Sobral, reunido com os Conselhos Municipais da região, para 544 
que eles coloquem essa estrutura nos conselhos, que na grande maioria, não têm, Sub Eixo 545 
3 – Efetivação da Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora nos 546 
Ministérios e nas suas Esferas de Governo. E aí entra aquilo que falou: foram quatro 547 
Ministérios, mas onde fica o Ministério do Trabalho nessa História. Só para vocês terem uma 548 
ideia, já que a Conselheira Maria Conceição Araújo Moreira vai falar, não, ela quer uma cópia 549 
desse documento, o Ministério do Trabalho hoje, está totalmente sucateado, e ele, com 550 
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relação à Saúde do Trabalhador, é o que tem mais políticas para isso, o Conselheiro Moacir 551 
Gonçalves de Oliveira sabe muito bem disso, são trinta e quatro metros de área em operação 552 
e você não tem um esquema de fiscalização. Sub Eixo 4 – Financiamento da Política 553 
Nacional de Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora, nos Municípios, no Estado e 554 
União. Qual é mesmo a contribuição que temos que dá e a nossa discussão é: como é que 555 
a gente vai expandir isso aos Planos Municipais e Estaduais de Saúde. A metodologia e o 556 
Cronograma das Etapas são os mais importantes. O Estado ficou de realizar etapas 557 
regionais obedecendo os prazos e normas previstas no Regimento Nacional, que inclusive, 558 
já foi feito e distribuído. Vamos ter duas etapas e aí, vamos decidir quais são as etapas. Uma 559 
é estadual e vamos decidir se será feita uma etapa macrorregional ou regional. Já existe 560 
uma proposta do NUAST/SESA de que seja feita no âmbito dos CEREST's, no Estado do 561 
Ceará, temos sete regionais e dois estaduais, sendo um deles que procede de proteção. 562 
Ressaltou que a definição será feita por nós aqui do CESAU. Devemos entender que serão 563 
feitas etapas regionais e uma estadual e não podemos fazer no âmbito municipal, mesmo 564 
que o município seja Fortaleza,  porque o Regimento Nacional não permite. Cada Estado 565 
deverá apresentar à Comissão Organizadora, o Relatório das Etapas realizadas, conforme 566 
o prazo definido no Regimento.  Aí, do Nacional, ele sugere que a gente faça esse debate, 567 
tente organizar esses setores produtivos para discutir, inclusive eles realizaram um 568 
seminário com a Indústria, Comércio e Serviço,Agricultura e Pecuária,Transporte e 569 
Construção Civil. Se fizermos Macrorregional de Saúde, seguindo o modelo que eles têm lá, 570 
a gente, nacionalmente, vamos ter 96 e se fizermos as regionais de saúde, vai ser quase 571 
466. Os prazos são: as etapas regionais devem ser realizadas até 31 de maio de 2014; 572 
estadual até 30 de junho de 2014 e Nacional, já está definida que será no período de 08 à 573 
12 de dezembro de 2014. Tem uma questão aí que precede e precisa ser discutida. Primeiro: 574 
ano que vem, é conhecido historicamente, como sendo um ano pequeno, termina o carnaval, 575 
passa alguns dias fazendo alguma coisa e começam as eleições e nesse ano, vai ter a Copa 576 
do Mundo, então, os processos de licitação, contratação e até de execução das coisas, vão 577 
ter que serem feitos na carreira e qual é a questão que foi colocada é que a gente vai está 578 
fazendo uma discussão no momento de mobilização nacional, para o bem ou para o mal. 579 
2014 deve ter manifestações, assim como teve no período da Copa das Confederações e 580 
vamos está discutindo também, com a história da Copa, fazendo esse debate sobre o 581 
modelo de desenvolvimento que estamos passando no país. Então, uma coisa mistura com 582 
a outra e só para vocês terem uma ideia, o Setor de Comércio estava com a logomarca da 583 
campanha salarial, que tem exatamente uma referência nesse processo de copa(nesse 584 
momento, exibiu um panfleto, ressaltando que os trabalhadores que estão no mesmo,  todos 585 
estão com camisas da Copa), então, incorporamos essa história da copa, na nossa 586 
campanha unificada. Então, é preciso que seja feito esse debate e aí, os Conselheiros João 587 
Marques de Farias, Ana Lúcia da Costa Melo, Maria Conceição Araújo Moreira  e a 588 
Assessora Técnica Joana D'arc Taveira dos Santos, têm informações e fica aberto se eles 589 
quiserem falar, mas, é basicamente isso que a gente está discutindo. O Conselheiro e 590 
Presidente  do CESAU, João Marques de Farias afirmou que, em cada região, foram 591 
tirados dois membros, sendo, um representante de gestão e outro representante de 592 
trabalhadores, para estarem acompanhando, junto o Conselho Nacional de Saúde, a 593 
realização desta conferência de saúde do trabalhador. Aqui no nordeste,ficou o companheiro 594 
do Maranhão, representando os trabalhadores e representando a gestão, ficou a Dra. 595 
Bernadete, aqui do Estado do Ceará. Além disso, ficou claro que se trata de uma conferência 596 
um tanto quanto, diferenciada, que não vai dá para fazer, devido a esse calendário do ano 597 
que vem, citado pelo Conselheiro Francisco Luiz Neto e fazermos uma municipal, por isso, 598 
a proposta de regionais. Afirmou que tem a impressão de devem ser definidos aqui, 599 
ate´mesmo, para incluirmos no orçamento, planejamento e os Técnicos e Conselheiros do 600 
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CESAU começarem a tocar esse processo, definir, na sua opinião, se  fazemos nas quatro 601 
macrorregiões ou na sede ou em dez ou vinte. O Conselheiro Francisco Luiz Neto afirmou 602 
que a Assessora Técnica do CESAU, João D'arc Taveira dos Santos lhe entregou a 603 
Resolução 494 de 27 de novembro de 2013, que já foi aprovada e publicada, com 604 
informações mais detalhadas e inclusive, já tem a Coordenação da Comissão Organizadora 605 
Nacional, as Comissões e Etapas. Sugeriu que, além da Câmara Técnica de Saúde do 606 
Trabalhador e a CIST, a gente também, pudesse está qui, chamando alguns conselheiros 607 
para criar um Grupo de Trabalho para discutir isso aqui e trazer uma proposta para a próxima 608 
plenária. Se formos seguir o regimento da Nacional, vamos constatar que será uma 609 
conferência muito ampla com relação à participação de entidades e eles fizeram uma 610 
comissão organizadora bem ampla, e a sua ideia, como conselheiro, é que seja agendada a 611 
Reunião Conjunta (CTSTMA e CIST) e os conselheiros ficam abertos para discutir qual o 612 
modelo, até porque, temos que apresentar na próxima reunião, uma proposta de Comissão 613 
Organizadora, Regimento e Decreto.  A Conselheira e Secretária Adjunta da Mesa 614 
Diretora do CESAU, Nina Girão e Lima afirmou que devemos pensar  que com relações a 615 
essas companhias, tem que acontecer em algo descentralizado e não em âmbito estadual. 616 
Elas não vão acontecer em âmbito municipal e sim âmbitos da  micro, macro e estadual. O 617 
Conselheiro Francisco Luiz Neto afirmou que por esse motivo, devemos fazer o debate e 618 
acha que essa comissão vai apresentar uma proposta e o Pleno, discute e aprova ou não. A 619 
Conselheira Ana Lúcia da Costa Mello ressaltou que na reunião conjunta da CIST e 620 
CTSTMA, amanhã, será aberto o debate para definição se será macro, regional ou micro, 621 
mas tem que ser uma das duas modalidades, seria bom que fossem as duas, para se obter 622 
um alcance maior dos trabalhadores, mas, a orientação é de que seja ou uma ou outra e 623 
como desejamos que tenha um alcance maior, podemos optar pela microrregional que são 624 
22 (vinte e duas), mas, isso será discutido e definido amanhã, na reunião conjunta, agora, o 625 
CEREST entraria também dentro dessas regiões e não microrregional, CEREST e Estadual, 626 
a modalidade não seria essa, a orientação é de que não se faça por CEREST, sendo essa 627 
uma sugestão a nível de Estado do Ceará e acredita que a Comissão, junto com o Pleno, 628 
discutirá e definir qual a melhor alternativa, até mesmo, de infraestrutura. A Conselheira 629 
Maria Edilza Andrade da Silva afirmou que não é assim que se amarra contra o CEREST, 630 
mas, baseada nos nossos Seminários, da criação das Câmaras Técnicas, Saúde do 631 
Trabalhador, dos Conselhos Municipais,  presenciou como conselheira e membro de Câmara 632 
Técnica, com relação às articulações do CEREST, se formos esperar por ele, cada vez mais 633 
o nome desse conselho vai para lama, porque, em Juazeiro do Norte, o nome desse 634 
conselho, ainda não tinha falado isso e em Juazeiro, do qual participou desse Seminário, o 635 
nome desse conselho ficou na lama e não tinha, como conselheira, um documento em mãos, 636 
para comprovar o trabalho e a articulação que foi feita. Por isso, esse assunto será Ponto de 637 
Pauta, para questionar, hoje, na Reunião da Mesa. Outra coisa que gostaria de questionar 638 
neste Pleno. Acha uma falta de respeito, pois estamos há dois meses sem ter uma reunião 639 
da Câmara Técnica de Saúde do Trabalhador. Gostaria de deixar bem claro, que é uma 640 
simples Agente Comunitária de Saúde, mas, também tem suas responsabilidades, 641 
acompanha duzentas famílias, representa uma categoria de mais de dezesseis mil 642 
trabalhadores e como é que hoje, é que foi comunicada que amanhã, tem uma reunião de 643 
Câmara Técnica Saúde do Trabalhador e CIST, isso é uma falta de respeito com nós 644 
conselheiros, porque, na sua  agenda, não está disponível, amanhã, para essa Câmara não, 645 
gente. O que é isso?  Vamos organizar, Senhor Presidente, desculpe, essa casa está virando 646 
a “cozinha de Maria Chica”, ninguém sabe mais o que é o quê. Quer dizer, eu que peço que 647 
me ligue, gente, eu tenho uma agenda, eu tenho um secretário, eu tenho que trabalhar e 648 
nem toda vida tem recurso para está aqui. Quer dizer, como marcou compromisso para 649 
minha cidade amanhã, tenho que viajar hoje e amanhã ao meio dia tenho que está aqui, 650 
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novamente. O que é isso gente? Os conselheiros não são desocupados, todos trabalham e 651 
acha uma falta de respeito e sentiu, como membro da Câmara, desrespeitada. O 652 
Conselheiro e Presidente  do CESAU, João Marques de Farias lembrou a este plenário 653 
que tem uma Reunião hoje, com os Coordenadores das Câmaras Técnicas, exatamente, 654 
para discussão desse ponto. Afirmou que com relação ao agendamento das reuniões, foi 655 
elaborado um Calendário para todo o ano. A Conselheira Eucléa Gomes Vale afirmou que 656 
gostaria de fazer uma reflexão sobre quem participa de Câmaras. Vai cair a carapuça na 657 
cabeça de que m não participar e por favor não precisa justificar. Mas, a gente tem, por 658 
exemplo,  a Câmara Técnica de Gestão do Trabalho e Educação e Saúde, tem uma agenda 659 
anual, além disso, nós encaminhamos não a solicitação, como a pauta e mesmo assim, nós 660 
temos muitas faltas. Então, foi deliberado na Câmara, que tendo ou não e se tiver  três 661 
pessoas, nós fazemos a reunião. Então, tem aquelas pessoas que são cativas , sempre 662 
estão lá e nós fazemos a nossa reunião, é tanto, que nós fizemos todas as reuniões que 663 
estavam agendadas, a desse mês já foi feita e não pode participara porque estava em um 664 
evento fora, que não era do CESAU e sim da sua categoria, mas, a reunião foi feita pela 665 
pessoal que ficou aqui e que estava presente e a gente já tem um resultado do que foi 666 
realizado e já vamos em Janeiro/2014, fazer o cronograma para conhecimento de todos e 667 
inclusive, definir quem vai assumir o seu lugar, haja vista que sai em fevereiro/2014. A 668 
Conselheira Maria Conceição Araújo Moreira desejou bom dia a todos e a todas e afirmou 669 
que foi contemplada em alguns tópicos, mas, amanhã, vai haver justamente, a Reunião 670 
Conjunta da CIST e CTSTMA. Então, vamos tentar fazer um cronograma  sobre as 671 
conferências que devem haver e tem que haver no Ceará, para que possamos enviar para 672 
o Conselho Nacional de Saúde. Então, já justificou e concordou com a Conselheira Maria 673 
Edilza Andrade da Silva, porque também, todos nós aqui, temos agenda, então,  soube 674 
dessa reunião, mas acontece que amanhã não poderá comparecer, já justificou, porque, há 675 
um mês atrás, marcou consulta com o oculista e não vai faltar de forma alguma e solicitou 676 
que fosse passado para seu, o que for deliberado na referida união. O Conselheiro e 677 
Presidente  do CESAU, João Marques de Farias afirmou que, ficou como 678 
encaminhamento que, amanhã, na Reunião Conjunta das Câmaras CIST e CTSTMA deverá 679 
sair uma proposta mais acabada, em relação à quantidade que serão feitas, se regional ou 680 
inter-regional e etc., e que, já é Ponto de Pauta da próxima Reunião Plenária, em 681 
Janeiro/2014, em função do próprio calendário e foi indicado por este Plenário, como 682 
Segundo Ponto de Pauta, a discussão da questão da Política de  Recursos Humanos.  683 
Ressaltou que, acabou de chegar a informação de que houve um Seminário, onde foi todo 684 
o debate e discussão e a própria Política de Recursos Humanos que seria apresentada neste 685 
Pleno, hoje, só que, com a Exoneração da Dra. Francisca Lúcia Nunes Arruda, os Técnicos 686 
estiveram aqui e solicitaram Ponto de Pauta para esse debate e como tínhamos tirado da 687 
pauta e não colocou na hora, porque não tinha a confirmação, isso já garantimos como ponto 688 
de pauta na próxima plenária. Então, entendendo que é consenso sobre os dois pontos de 689 
pauta, a Política de Recursos Humanos e Saúde do Trabalhador, já com a proposta das 690 
conferências. A Conselheira Eucléa Gomes Vale afirmou que com respeito à Política de 691 
Recursos Humanos, não sabe se a gente já pode deixar dentro desta política, mas algo que 692 
está gritante, são as condições de trabalho das pessoas que estão na saúde. Então, pode 693 
ficar embutido nesse assunto. O Conselheiro Joel Isidoro Costa lembrou que deve ser 694 
feito convite à Dra. Maria do Perpétuo Socorro Martins Brekenfeld, que afirmou nesse pleno 695 
que retornaria outras vezes. O Conselheiro e Presidente do CESAU, João Marques de 696 
Farias afirmou que a CTSTMA ou a CIST traz esse debate. Ressaltou que deve ser feito o 697 
Planejamento do CESAU para o próximo ano, inclusive, apresentarem proposta e também, 698 
o Relatório de Gestão. O Conselheiro Francisco Luiz Neto ressaltou que, com relação à 699 
Dra. Socorro Martins, também foi dito que o Ministério Público deveria fazer retorno para 700 
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apresentar uma espécie de Prestação de Contas dos processos encaminhados. O 701 
Conselheiro Agnel Conde Neto ressaltou que fora isso que acabara de falar, porque houve 702 
Audiência Pública lá na Defensoria Pública, na qual, a Dra. Isabel Maria Salustiano Arruda 703 
Porto quer voltar, juntamente com a Dra. Socorro Martins,  para fazer esse debate. A 704 
Secretária Executiva do CESAU Maria Goretti Sousa Pinheiro afirmou que só queria 705 
lembrar que vão acontecer Oficinas de Planejamento e Relatório de Gestão, em janeiro de 706 
2014. O Conselheiro e Presidente  do CESAU, João Marques de Farias afirmou que, 707 
Oficina de Planejamento e Relatório de Gestão, na sua opinião,devem ser fora da 708 
Plenária,ou seja,deve ser realizada uma Reunião Extraordinária, até porque, são demandas 709 
específicas e não adianta se passar um dia todo discutindo-os, o que acertamos, o que 710 
erramos, o que vai ser preciso consertar, planejar e fazer um calendário. Então, vamos 711 
começar esse trabalho já hoje, com os coordenadores. Está sugerindo que seja feita uma 712 
Reunião Extraordinária. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva a título de questão 713 
de ordem, solicitou que agendada essa Reunião Extraordinária para esse mês, onde se faria 714 
uma Avaliação e Planejamento, encerrando  com a nossa confraternização de Natal. O 715 
Conselheiro e Presidente  do CESAU, João Marques de Farias solicitou que o deixasse 716 
consultar a Secretária Executiva Maria Goretti Sousa Pinheiro, até porque, tem que ser 717 
preparado todo o material. A Secretária Executiva do CESAU Maria Goretti Sousa 718 
Pinheiro afirmou que dia 20.12.2013 é uma sexta-feira e comunicou que conseguiu agendar 719 
para o dia 20.12.2013, a Confraternização dos Conselheiros, no Mareiro Hotel, já está 720 
agendada, mas, temos o Natal Solidário, no Lar Torres de Melo, que será no período da 721 
manhã. O Conselheiro e Vice Presidente do CESAU Raimundo Farias Martins Amorim 722 
ressaltou que no natal solidário, será apenas para a entrega dos presentes, então, acha que 723 
um conselheiro e o Presidente se fariam presentes, representando o CESAU e os demais 724 
iriam para o Hotel Mareiro.A Conselheira Eucléa Gomes Vale, a título de questão de ordem, 725 
afirmou que participou do evento natal solidário e não se trata apenas de entregar presentes 726 
e acha que a festa é participação, eles se sentem valorizados em estarmos com eles, os 727 
idosos são  extremamente carente, então, eles ficam e contam com esse momento 728 
maravilhoso e o evento deve ser feito idêntico aos que foram feitos nos anos anteriores. O 729 
Conselheiro e Vice Presidente do CESAU Raimundo Farias Martins Amorim sugeriu 730 
que fossemos todos para o Natal Solidário, que será pela manhã, e à tarde iríamos para o 731 
Hotel Mareiro para a Reunião Extraordinária. O Conselheiro e Presidente do CESAU João 732 
Marques de Farias após, debates, discussões, propostas e esclarecimentos, ficou acordado 733 
que seria acatada a sugestão apresentada pelo Conselheiro e Vice Presidente do CESAU 734 
Raimundo Farias Martins Amorim, ou seja, no dia 20.12.2013, pela manhã, participamos do 735 
Natal Solidário no Lar Torres de Melo e a tarde,no Hotel Mareiro, participaremos da Reunião 736 
Extraordinária do CESAU. Em seguida, passou ao Ponto de Pauta – INFORMES DA MESA 737 
DIRETORA; CÂMARAS TÉCNICAS; COMISSÕES e SECRETARIA EXECUTIVA. Informou 738 
que, com relação à questão da Rede Unida, que a conselheira que está acompanhando, 739 
termina o mandato dia 05 de fevereiro de 2014 e não poderá ser reconduzida, mas, está 740 
participando de todo o processo, da organização, que tem acompanhado, é uma pessoa  da 741 
academia, que tem contribuído com muita eficiência esse processo e por esse motivo, vai 742 
deixar a cargo dela, por entender que a pessoa mais capacitada nesse momento. Deu um 743 
problema de política, mas, nós resolvemos. Afirmou ser contra qualquer forma de 744 
prorrogação de mandato, já falou isso para ela, mas, tem uma situação operacional, que 745 
recorda, que na questão da Comissão da Diversidade, a Ex-Conselheira Maria Neura 746 
Antunes, ficou acompanhando, porém, sem ter a decisão política, mas ficou acompanhando, 747 
portanto, sugere que até maio/2014, ela continue acompanhando o processo, mesmo não 748 
sendo técnica e conselheira, em processo voluntário, pela capacidade, não só de 749 
conhecimento, que este Plenário, libere a continuidade do acompanhamento da Conselheira 750 
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Eucléa Gomes Vale, até o fechamento do Congresso da Rede Unida, dando suporte a este 751 
Plenário. Em seguida, indagou se alguém tem uma proposta de encaminhamento diferente 752 
da que está apresentando e como obteve resposta negativa, indagou se havia consenso 753 
do Pleno e como respondeu resposta afirmativa, afirmou à Conselheira Eucléa Gomes 754 
Vale que este Plenário delibera pelo seu acompanhamento, depositando toda 755 
confiança na conselheira, mesmo tendo saído do Plenário. E solicitou que fique  756 
registrado em Ata. A Conselheira Eucléa Gomes Vale comunicou que, nós temos e aí é 757 
bom falar para o Pleno, na última reunião, falou que tem interesse em continuar, mas não 758 
tinha trazido ao Pleno que durante o Congresso, existem stands que as empresas, entidades 759 
e instituições, compram e montam esses stands e durante todo o Congresso, podem fazer 760 
divulgações do que fazem, mas, além disso, foi franqueado, sem nenhum custo para o 761 
CESAU, que teríamos um espaço para que pudéssemos fazer uma atividade dentro do 762 
Evento. Então, pode ser feita uma Oficina ou um Seminário, a decisão é nossa e teremos 763 
que levar apenas, o Planejamento e dizer que vamos precisar de uma sala para tantas 764 
pessoas e o que vamos precisar para operacionalizar esta atividade. A  Rede Unida, é um 765 
Movimento Nacional em defesa da Formação e da Saúde de um modo geral.  A partir do 766 
momento da inscrição, ela não cobra pagamento de anuidade de algumas entidades de 767 
classe e no ato da inscrição, automaticamente, você já faz parte da Rede Unida. Claro que, 768 
o Congresso, ele é pago. Mas, nós temos que pensar, agora em Dezembro, porque em 769 
Janeiro nós já deveremos apresentar para a Rede Unida, qual a proposta do CESAU, se vai 770 
precisar de stand, informar qual o tamanho desse stand, afirmou que verá os valores e ver  771 
com quanto o CESAU poderá arcar. Vamos pensar, vamos montar e levar para lá a proposta. 772 
Então, pensa, assim como, a Secretária Executiva do CESAU Maria Goretti Sousa Pinheiro 773 
e a Conselheira Nina Girão Lima, que participaram das reuniões,  que é de fundamental 774 
importância o CESAU mostrar realmente o que vem fazendo e  até de receber sugestões, 775 
porque lá, nós teremos, aproximadamente, oito mil pessoas, de todas as categorias da 776 
saúde, participando do evento. Então, é importante que nós estejamos lá, por se tratar de 777 
um Congresso Internacional e contará com a presença de pessoas de vários países. Então, 778 
é muito importante esse Evento para todos nós que fazemos o Controle Social no Estado do 779 
Ceará. O Congresso será realizado no período de 12 a 14.04.2014, no Centro de Eventos, 780 
do Estado do Ceará. A Conselheira Maria Conceição Araújo Moreira ressaltou que o ano 781 
de 2014 será o ano da IV Conferência  de Saúde do Trabalhador e já que o Stand poderia 782 
ser uma Oficina, sugeriu que fosse organizada uma Palestra sobre Saúde do Trabalhador, 783 
haja visto que o Evento vai tratar de saúde coletiva. A Conselheira Márcia Lessa 784 
Fernandes parabenizou à Conselheira Eucléa Gomes Vale e afirmou que a mesma 785 
representará muito bem o CESAU e sugeriu que as Entidades aqui representadas, tivessem 786 
uma participação nesse Stand, onde pudessem ser mostradas a face do CESAU, lá dentro, 787 
na Conferência. O Conselheiro Agnel Conde  Neto  ressaltou que, gostou muito da ideia 788 
do stand, mas, na vez passada, em que participou, tinha um Stand do Conselho Estadual do 789 
Rio de Janeiro, inclusive, até hoje, mantém contato com eles e acha que devemos encabeçar 790 
essa ideia. O Conselheiro e Presidente do CESAU João Marques de Farias enfatizou 791 
que, antes de passarmos ao próximo Ponto de Pauta, vamos ao Ponto de Pauta – Escolha 792 
de Conselheiros para Participarem de Eventos, solicitado pelo Conselheiro Agnel 793 
Conde Neto que fez a afirmativa de que, ultimamente, este Conselho, vem enfrentando 794 
vários problemas sobre a participação de conselheiros em Eventos, onde são solicitadas 795 
passagens, diárias e ajuda de custo, para que eles participem de eventos e fazer o controle 796 
social e são negadas pela gestão. No seu ponto de vista, se essa verba é do CESAU, nós 797 
temos toda a prerrogativa de usá-la. Afirmou que nunca viu isso acontecer aqui e está 798 
acontecendo agora. Você está sendo impedido de adquirir experiência com outras pessoas 799 
e de participar de Eventos de suma  importância  e deixou de participar três ou quatro vezes, 800 
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porque foi cortado, de Eventos sobre Problemas Renais, que muito lhe interessa, como por 801 
exemplo, o Congresso da  PTO, que chegaram a dizer que era um trabalho para médico, 802 
que na verdade, não era, porque, a entidade que alista e está o representando o paciente, 803 
ele tem todo o direito de saber. Quer dizer, se for levar por este lado, a Enfermeiras não vão 804 
ter o direito de participar desse evento, sobre Transplante de Órgãos. E diante de 805 
participação de conselheiros que foi cortada, acha que este Plenário, nós conselheiros, 806 
deviam bater a mão e fechar essa porta para aprovar as coisas do governo, ele quer que 807 
sejam aprovadas, agora, as nossas, que é uma atividade que necessitamos fazer, não é 808 
possível. Então, pediria aos conselheiros, para debatermos e questionarmos esse problema 809 
para tiramos uma solução, porque, não podemos ficar nisso. Recentemente, foi à Brasília, à 810 
custa das Entidades de São Paulo e Rio de Janeiro e solicitou uma Ajuda de Custo, do 811 
recurso do CESAU e a mesma lhe foi negada. Então, está difícil de se fazer controle social 812 
e se depender da sua pessoa, não será à favor de vir matéria do governo, tranca e vai se 813 
abster, porque,                                        não é possível a gente ter essas dificuldades aqui 814 
dentro. Solicitou a outros conselheiros que queiram se pronunciar, reforçar essa questão, 815 
fiquem à vontade. O Conselheiro e Vice Presidente do CESAU, Raimundo Farias Martins 816 
Amorim, afirmou que, terça-feira, antes de iniciar a reunião da Mesa Diretora do CESAU, 817 
conversou com o Dr. Haroldo Jorge de Carvalho Pontes. Acontece o seguinte: não é bem 818 
assim que está trancando, como ele explicou. Os processos, têm que está instruídos, é 819 
necessário o processo pedir e dizer o porque,agora,a administração mudou e temos que ver 820 
alguma coisa e que são fiscalizados 821 
e que também,  nós do CESAU, somos fiscalizados. Então, para nós, é necessário que o 822 
processo seja bem instruído. Acontece que o processo é tramitado sem a instrução correta 823 
e a falha é nossa, dentro do CESAU, pois, temos funcionário que não estão preparando os 824 
processos, que chegam a voltar por quatro vezes, ou seja, leva cinco dias para ir e leva mais 825 
três dias para voltar, portanto, a falha é nossa e viu processo assim. Outra coisa, há o 826 
problema agora, da Resolução do Governo do Estado, do COGER, afirmando que o servidor 827 
só viajará para Congressos, se ele for apresentar trabalho. Acontece, que não conseguimos 828 
ainda ter uma reunião com o Secretário, e afirmou que e os nossos Técnicos são servidores, 829 
portanto, estão incluídos nessa Resolução do COGER. Então, acontece que, para o 830 
conselheiro viajar, tem que solicitar passagens, diárias e ajuda de custo, a tempo e justificar 831 
porque está viajando e o que vai trazer de resolutividade para este conselho. Na reunião 832 
passada, conversou e vamos tentar solucionar. Citou um exemplo que iria participar de um 833 
Evento em São Paulo e só foi comunicado em cima da hora, portanto, não havia tempo hábil 834 
para abertura do processo. Então, é falha do sistema e o protocolo não está correto. Então, 835 
são protocolos que estão acontecendo e vamos nos reunir com os coordenadores e procurar 836 
algumas mudanças, para que isso torne mais viável a viagem dos conselheiros, porque, 837 
existe falha dentro do CESAU, na construção e elaboração dos processos. A Conselheira e 838 
Secretária Adjunta da Mesa Diretora do CESAU, Nina Girão e Lima afirmou que gostaria 839 
de deixar bem claro, que a condição do Conselho Estadual de Saúde não é um Setor da 840 
SESA, então, não se aplica a esses conselheiros e aos técnicos do CESAU, às mesmas 841 
regras e à Secretaria Estadual de Saúde. Quanto à questão de trâmites de processo, já 842 
solicitou por diversas vezes e não só agora, que os processos fossem enviados diretamente 843 
ao Gabinete e que este o retornasse para o CESAU, com o protocolo do dia certo. Constatou 844 
que passou-se mais de trinta dias para que o processo retornasse ao CESAU, então, não 845 
vamos dizer que o Conselho Estadual de Saúde, faz o trâmite incorreto de processos, 846 
porque, isso aqui é voz da gestão que fica rolando nos corredores  e está de prova que isso 847 
não acontece. Várias vezes, foram encaminhados processos, de vários setores da SESA, 848 
inclusive da COAFI, com folhas arrancadas e ré numeradas e vai testemunhar tudo isso, 849 
para quem for, que não é falha do CESAU, de maneira nenhuma e disse ainda que as 850 
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justificativas que a gestão vem pedindo, são absurdas, exigindo que sejam enviadas atas 851 
transcritas de reuniões que aconteceram dois dias antes, isso é impossível e inviável e todos 852 
sabem muito bem disso, que para que estas atas sejam elaboradas, as gravações têm que 853 
ser recebidas, ouvidas e após, serem redigidas. Isso é ridículo, solicitar uma ata aprovada, 854 
após dois dias da realização da reunião. Isso é impossível de acontecer. Outra coisa, 855 
gostaria de deixar claro que, esse tipo de impedimento, é ilegal e disse ainda que, a Mesa 856 
Diretora, desde que o novo Secretário assumiu, vem solicitando uma reunião ou audiência 857 
com o mesmo, para discutir essas questões, haja visto que, quase todos os pedidos de 858 
diárias foram negados, pouquíssimos foram aprovados e essas solicitações foram feitas 859 
através de oficio protocolado, e-mail, por telefone e diretamente com o Secretário. Então, 860 
dizer que é problema interno do CESAU, é questão de trâmite, de justificativa e fluxo de 861 
processo, isso não é verdade. O Conselheiro e Presidente do CESAU João Marques de 862 
Farias afirmou que, com toda tranquilidade, passando uma imagem de competência do 863 
CESAU, disse que tem incompetência da SESA e não é pouca competência não, diz isso 864 
com muita tranquilidade, é isso que está acontecendo, existem problemas e acha muito 865 
engraçado, porque, quando assumiu a Presidência desse Plenário, é que precisa ré discutir 866 
o fluxo,  lembram disso? E chegaram para mim e disseram que não tínhamos que discutir o 867 
fluxo, o problema não é de fluxo e agora, que mudou o Secretário, o problema é de fluxo, 868 
não conseguiu entender, então, significa que estava correto. Então, se tem incompetência, 869 
afirmou que já chamou a SESA de incompetente nos corredores e repetiu que tem 870 
incompetência mesmo. Para se ter uma ideia, indagou sobre um dos processos e a resposta 871 
que recebeu foi de que tinha desaparecido e disse que não tinha problema e comunicou que 872 
iria abrir uma sindicância administrativa, por se tratar de um documento público e não 873 
passaram quinze minutos e o processo apareceu e perguntou é incompetência do CESAU 874 
ou da SESA? Com muita clareza e com muita tranquilidade. Tudo que a Conselheira Nina 875 
Girão e Lima falou é verdadeiro, a partir do momento em que cobramos e uma das respostas 876 
que teve, como Presidente deste conselho, foi que o senhor pega o Secretário no corredor 877 
antes que ele vá para a sala e disse que não iria fazer isso e não fez isso com o Dr. Haroldo 878 
Jorge de Carvalho Pontes que era seu amigo e que chegou aqui do seu lado e solicitou 879 
colocar pauta extra aqui para aprovar, não fez isso com o Dr. Arruda que é seu amigo pessoal 880 
e não vai fazer com o Dr. Ciro Gomes porque tem o seu respeito, mas não vai fazer e falou 881 
pessoalmente com ele e lhe disse que precisamos setar oficialmente e outra, não vai sentar 882 
sozinho e sim com os demais componentes da Mesa Diretora e com os conselheiros, de 883 
preferência, com uma Comissão tirada por este Pleno. Com relação à questão dos processos 884 
de um modo geral, o conselheiro e vice presidente do CESAU Raimundo Farias Martins 885 
Amorim tem razão, tem que ter instrução, o problema é que instrua, faça isso, como se o 886 
presidente, o vice, a secretária adjunto ou qualquer outro, fossem técnicos, agora, não dizem 887 
nem o tipo de instrução que querem, mudam o método de trabalho, a forma de trabalho e 888 
mandamos. Solicitou os Pareceres Técnicos, inclusive, sobre essa questão da presença dos 889 
técnicos e segundo a análise feita pela nossa jurídica do conselho, não tem valide legal, 890 
esse documento, a portaria do ano de 2007, que só tem efeito legal, durante um ano. Então, 891 
uma série de entraves estão acontecendo, o problema é se a última viagem que iríamos tem 892 
relação ou não com o controle social, temos desculpas, muitas vezes, que a CASA BLANCA 893 
não libera as passagens, porque a SESA está em dívida com a mesma, então, abrimos o 894 
processo e se a CASA BLANCA está descumprindo o contrato, cabe a ela cobrar 895 
judicialmente a dívida e não deixar de emitir a passagem e aí é incompetência do CESAU. 896 
É um absurdo o que está acontecendo e a proposta é concreta. Por isso, a questão da Ata, 897 
a Dra. Isabel Maria Salustiano Arruda Porto colocou aqui, se houver necessidade, ela entra 898 
com o processo de improbidade administrativa contra a SESA e afirmou que não quer isso 899 
e quer que provoquemos a Dra. Isabel Porto para fazer um Termo de Ajuste de Conduta 900 
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entre o CESAU e a SESA e se for o caso, definirmos quais os critérios, formas e onde será 901 
possível viajar ou deixar de viajar, até porque, está sendo chamado de SESATUR – SESA 902 
TURISMO e diz com toda tranquilidade, depois que assumiu a presidência do CESAU, até 903 
que se indispôs com um ou outro conselheiro, tentou fazer dessa Mesa Diretora ser a mais 904 
rigorosa possível e se existe SESATUR, ela não existe dentro deste conselho e se existiu, 905 
foi antes de ter assumido a presidência. E aí acredita que temos começar a partir do outro 906 
processo e na plenária da DEVOLUTIVA foi proposto o “trancamento de pauta” neste 907 
Plenário até que seja resolvido esse problema. Acontece que estamos sendo insultados e 908 
acha que está na hora de no mínimo, propor à Dra. Isabel Porto e sair uma Resolução desse 909 
plenário solicitando que a Dra. Isabel Porto convoque uma reunião entre a SESA e este 910 
Conselho para definirmos e até entende o lado da gestão, no aspecto de que deve ter 911 
justificativa, agora, isso é um problema burocrático, não cabe a este plenário, de ter 912 
deliberações políticas em relação e se estamos tomando decisões erradas, politicamente, 913 
cabe a nós, nos reavaliarmos e sermos alertados, inclusive, no plenário, das nossas 914 
deliberações. Em linhas gerais é isso. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva 915 
afirmou todo o questionamento do Presidente do CESAU e afirmou que, particularmente,   916 
via no Secretário de Saúde, um homem cumpridor de palavras e está altamente surpresa, 917 
quando o Presidente do CESAU afirmou que desde que ele assumiu a presidência, até hoje, 918 
não conseguiu falar com o Secretário da Saúde. Leu a Ata no dia em que o Senhor Secretário 919 
se apresentou aqui neste Pleno que disse que iria trabalhar em parceria com este conselho 920 
e que inclusive, ia fazer todo o esforço para está presente às reuniões. Ficou mais surpresa 921 
ainda, porque temos aqui o nosso vice presidente que também é o Secretário Adjunto , que 922 
poderia, pelos menos, resolver, junto com o Secretário, uma boa parte desse problema.  Com 923 
relação às questões de viagens, isso é um problema e é por isso que às vezes, as pessoas 924 
não lhe entende, porque tem uma forma de trabalhar bem diferente, se existe o problema, 925 
só dará continuidade em algo, quando resolver aquele problema. Essa questão dessas 926 
viagens, vem acontecendo desde quando entrou neste conselho, agora, não entende que é 927 
para uns e outros, não. Afirmou que, muitas vezes, a falha é daqui, se é dos Técnicos ou da 928 
Mesa Diretora, não lhe interessa e citou como exemplo a viagem que tinha a Câmara Técnica 929 
de Saúde do Trabalhador para Salvador – BA e afirmou que gosta de ter documentos e não 930 
questiona problemas sem documentos em mãos. O que lhe deixa mais intrigante é se a 931 
CASA BLANCA bloqueou as passagens, porque não recebeu pagamento, nesse mesmo 932 
período, tinham viagens que foram aprovadas neste pleno, a viagem para Brasília, foi 933 
liberada, mas, os outros não foram e com respeito à viagem para o Rio Grande do Sul, 934 
anteriormente, aconteceu a mesma coisa, foi liberada para uns e outros, não. E nunca nos 935 
preocupamos em chamar as pessoas responsáveis, para um esclarecimento maior e apontar 936 
de quem era a culpa e afirmou que discutirá na Reunião da Mesa Diretora, hoje a tarde, a 937 
questão dessa viagem para Salvador. Afirmou que esteve conversando com o Dr. Haroldo 938 
Jorge de Carvalho Pontes e lhe comunicou que esse processo foi vetado por você ele lhe 939 
informou que o processo chegou à sua mesa e constatou que o processo não estava 940 
completo e fez a comunicação e realmente não estava, porque viu o processo. Se existe 941 
uma normativa e sem tem critérios de que os processos devem está completos, verificou 942 
que o processo continha um documento tão falho e disse que a sua entidade jamais 943 
encaminharia um documento daquela forma. Então, não podemos está acusando “a”, “b” ou 944 
“c”, devemos ir na fonte do problema, fazer reunião e verificar quem está falhando. Quanto 945 
à participação dos Técnicos, é muito verdadeira e o que pensa diz e chegou a pensar que a 946 
viagem não saiu por que foi vetada e isso era coisa para essa Mesa Diretora já ter resolvido, 947 
porque, é inadmissível, fazermos uma viagem e não termos um acompanhamento de um 948 
Técnico e se formos precisar de uma orientação técnica, iríamos pedir a quem. Então, 949 
sabemos  que está lá, a normativa funciona, mas isso é uma coisa que a Mesa Diretora 950 
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deveria ter discutido antes, em relação ao acompanhamento dos Técnicos e não agora, 951 
depois que uma viagem é vetada, que vai discutir. Agora, é claro, tem que se chegar a um 952 
denominador comum, não é a primeira vez, é um desrespeito com os conselheiros e com a 953 
decisão desse Pleno, agora isso é problema que não é de hoje, já terminando os dois anos 954 
de seu mandato e este problema vem acontecendo e esta casa nunca tomou providências. 955 
Se é CASA BLANCA, se é FINANÇAS, se é esta MESA DIRETORA ou se são os 956 
TÉCNICOS, os responsáveis, que sejam chamados e vamos chegar à um Denominador 957 
Comum, porque já chega desse lenga – lenga e dizerem que vão tomar providências junto 958 
ao Ministério Público, Ministério Público o que, onde é que nós estamos, vamos resolver nós 959 
mesmos, já que dizem que esse Pleno é Majoritário, porque, particularmente, como 960 
Conselheira, já se cansou desse lenga-lenga, a coisa vem, se faz um tumulto, depois esfria. 961 
Se existe um problema, ele tem que ser solucionado, não se concebe se trabalhar onde 962 
existem problemas. A Conselheira Teresinha Leite Ferreira disse estar quase contemplada 963 
com o pronunciamento dos conselheiros  Maria Edilza Andrade da Silva e o  João Marques 964 
de Farias e afirmou que na viagem para Porto Alegre–RS, só viajou porque brigou, mas, nem 965 
estava seu nome e a pessoa lhe disse que onde se encontrava o processo, conseguiu 966 
resgatá-lo e levou-o à Dra. Ana Angélica de Morais Santos Aquino, que falou com o 967 
Secretário. O Processo estava na Fonte OO e o pessoal que viajou pela MENPSUS, quase 968 
todos, afirma isso porque viu, estavam fazendo turismo, saiam do Hotel de madrugada e 969 
retornavam por volta da meia noite e foram para Argentina, Paraguai e Uruguai, tudo isso, 970 
com diárias recebidas e particularmente, por não ter recebido diárias, como não recebeu às 971 
diárias correspondentes à viagem para Teresinha–PI, pediu dinheiro emprestado, para poder 972 
viajar. Os conselheiros que viajaram, apresentaram Relatório de suas atividades. A 973 
Conselheira Marlúcia Ramos de Fátima de Sousa Gomes, disse que gostaria de falar 974 
diretamente à Mesa Diretora, para saber, pois todos falam e estão falando que uns fazem e 975 
outros não, se esta casa tem uma Resolução, um itinerário de demandas e um Planejamento 976 
Anual e o que está faltando para que estas demandas sejam efetivadas, se alguém está 977 
travando, porque, se temos o Planejamento Anual para esse fim, Resolução para efetivação 978 
das mesmas e acredita que os fazem SESATUR não têm noção dos riscos a que estão se 979 
expondo. Está faltando planejamento e respeito aos conselheiros e que a Mesa Diretora 980 
reúna-se com quem de direito para resolução do problema e respeito às deliberações desta 981 
casa, em toda a SESA. O Conselheiro Francisco Luiz Neto disse que sua preocupação e 982 
a impressão das pessoas que usaram a palavra, é que os problemas não apenas com as 983 
viagens. Temos fóruns regionais, capacitações nos municípios, visitas técnicas e 984 
representamos o CESAU, dentro e fora do Estado. Tivemos agora, nesse último período,a 985 
inauguração de vários equipamentos de saúde e perguntou como é essa relação, a SESA 986 
tem convidado o CESAU e se o conselho se fez presente nesses estados. Então, a sua 987 
discussão é nesse sentido e passagens de ônibus, avião ou trem, é um detalhe, pois, o que 988 
está sendo discutido neste Pleno, é a funcionalidade da nossa prerrogativa, que é o controle 989 
social. Tivemos muitos embates e se para alguns, essas questões são novidades, para os 990 
conselheiros que estão no seu segundo mandato, não é novidade, a relação muda de acordo 991 
com a vontade política do Secretário e o Conselheiro e Presidente do CESAU João Marques 992 
de Farias está correto, essa relação não pode ser mudada, o Secretário, de qualquer 993 
agremiação partidária venha ou o seu nível de informação, ele tem que tratar o Controle 994 
Social e o Conselho Estadual de Saúde, de acordo com que a Lei preconiza. Então, a sua 995 
preocupação é nesse sentido e recordou que há um mandato atrás, fizemos um 996 
trancamento da pauta, onde foi feito um comunicado ao Ministério da Saúde, afirmando 997 
que as relações estabelecidas com o controle social não estavam tranquilas e que o 998 
Ministério da Saúde não fizesse nenhum depósito de recursos para a SESA. Então, isso tem 999 
que ser feito e acha que pode até haver e ter mal vontade no trâmite, mas, no final das 1000 
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contas, quem responde por esse processo é o Secretário, independente de que tenha 1001 
assumido a pasta agora e não está sabendo, mas, sabemos que, se erros existem, cada um 1002 
tem que assumir seus erros, mas, acha que essa relação tem que ser respeitosa e não 1003 
podemos tratar isso como questão de passagens e acha que essa discussão da SESATUR 1004 
é muito ruim e a questão a ser discutida é o respeito desta SESA com o Controle Social, na 1005 
sua finalidade. Esse ó nível do debate. Ressaltou que foram agendadas atividades para 1006 
participar e não chegou à participar porque essa atividades foram canceladas e outras, que 1007 
somente foi avisado para que viajasse no dia seguinte, porque a agenda foi baldeada e tinha 1008 
que ir, porque não tinha mais ninguém para ir. Isso não é culpa do conselheiro e nem 1009 
tampouco do CESAU, quer dizer, as relações estabelecidas que fizeram isso. Lembrou ao 1010 
Conselheiro e Vice Presidente do CESAU Raimundo Farias Martins Amorim que o mesmo 1011 
está neste conselho na qualidade USUÁRIO, ressaltando que o mesmo fez um 1012 
pronunciamento de GESTÃO e acha que temos que ver se esse pronunciamento representa 1013 
a GESTÃO, porque, essas informações que estão sendo dadas, será que a SESA lhe 1014 
autorizou a fazer isso. É preciso que saibamos a quem o conselheiro representa. O 1015 
Conselheiro e Vice Presidente do CESAU Raimundo Farias Martins Amorim enfatizou 1016 
que lhe falou que conversou  com o Sub Secretário Executivo na companhia do Conselheiro 1017 
e Presidente do CESAU João Marques de Farias, a Conselheira e Secretária Adjunta da 1018 
Mesa Diretora Nina Girão e Lima e ressaltou que as palavras foram dele, inclusive, foi o que 1019 
lhe passaram. O Conselheiro e Presidente do CESAU João Marques de Farias enfatizou 1020 
que foi contrário a isso, a exemplo da Conselheira e Secretária Adjunta da Mesa Diretora, 1021 
Nina Girão e Lima. A Conselheira Maria Conceição Araújo Moreira indagou ao 1022 
Conselheiro e Vice Presidente do CESAU Raimundo Farias Martins Amorim, que afirmou 1023 
que os processos chegam em cima da hora. Acontece que o Evento em Salvador, o processo 1024 
foi encaminhado à quase dois meses e ficou paralisado não sabe aonde, anestesiaram-no e 1025 
não deram o devido encaminhamento. Então, quando vamos a esses eventos, trazemos 1026 
Relatórios e vão atrás do conhecimento, que ninguém o tira de mim e quando vai para os 1027 
eventos, vai participar e em busca de conhecimento. Então, é uma pessoa interessada em 1028 
tomar ciência dos problemas, saber o que é controle social, saúde do trabalhador, então, é 1029 
obrigação sua trazer o relatório e disse ainda que, de todos os eventos que participou, trouxe 1030 
os relatórios e informa o que aconteceu. Agora, está sendo exigido que, para os Técnicos 1031 
viajarem, terão que apresentar trabalhos e os conselheiros que marcados constantemente? 1032 
O Conselheiro e Vice Presidente do CESAU Raimundo Farias Martins Amorim disse 1033 
que não está defendendo a gestão, em momento algum e quando falou, disse que o 1034 
Conselheiro Haroldo Jorge de Carvalho Pontes tinha conversado conosco e disse que acha 1035 
que se o processo passa quarenta dias no setor, tem por obrigação de saber onde ele anda 1036 
e citou como exemplo, no Congresso da OAB, patrocinado com autorização desta casa, teve 1037 
que circular com o processo embaixo do braço, por dois dias, para cima e para baixo, caso 1038 
contrário, não teria participado do evento. Então, acha que devemos ter acompanhamento 1039 
dos processos, que não podem passar sessenta dias no setor e não irmos procurá-lo. Não 1040 
está defendendo gestão e sim, os conselheiros. A Conselheira Eucléa Gomes disse que o 1041 
conselheiro Francisco Luiz Neto, fez um agravo ótimo, de não estarmos cobrando e concorda 1042 
plenamente com o conselheiro e disse ainda que não temos recebido convites da SESA para 1043 
participarmos de alguma coisa. Na sua opinião, a SESA só procura o CESAU, quando 1044 
precisa que aprovemos algo de seu interesse e ainda mais, repito e quer que conste em Ata, 1045 
que trazem, geralmente, com tempo exíguo para que possamos fazer uma boa análise, 1046 
discutir e não aprovar. A história lá, repito, como apelo social, está cansada e quer que seja 1047 
registrado em ata que a SESA tem que respeitar este conselho. Com relação à passagens, 1048 
diárias, disse que, no Congresso do Rio Grande do Sul e que participou, apresentou trabalho, 1049 
fez relatório, até hoje, não foram pagas as diárias dos Conselheiros Luís Carlos Schwinden, 1050 
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Nina Girão e Lima e as suas e disse e quer que conste em Ata, que se até o final deste ano, 1051 
não as receber, entrará com Processo contra a SESA, porque sua escolha foi votada, 1052 
cumpriu todas as obrigações e até hoje, não lhe pagaram. Ressaltou que foi representando 1053 
o CESAU e fez participação, inclusive, da Câmara Técnica Educação Permanente. Então, 1054 
isto é falta de respeito com o CESAU e com as pessoas o representam. Precisamos, fazer 1055 
um levantamento de todas essas questões, de toda essa falta de respeito que SESA tem 1056 
tido para com o CESAU e levarmos para discussão com o Senhor Secretário e pensa que 1057 
ele veio aqui e disse que queria trabalhar junto conosco, então, que ele prove isso, 1058 
recebendo a Mesa Diretora e outras pessoas, que por acaso for deliberado, porque devemos 1059 
ter coragem de dizer, assim como eles têm coragem de fazer as coisas, também temos, 1060 
olhando no olho. Ele disse aqui, na resposta que me deu, em relação ao Dimensionamento 1061 
Pessoal, mas, na verdade, vai acompanhar como cidadão, porque não estará mais fazendo 1062 
parte deste conselho, como a ESP-CE irá fazer esse Processo Seletivo e depois, o Concurso 1063 
Público, porque, todo cidadão brasileiro tem a obrigação de cobrar seus direitos e vai cobrar. 1064 
O Conselheiro Antônio Cleiton Martins Magalhães disse que sente-se contemplado com 1065 
essa discussão, porque, primeiramente gostaria de fazer uma análise estrutura do que 1066 
estamos vendo aqui. Acabamos de ver neste pleno, uma disputa que envolve o orçamento 1067 
e a execução orçamentária. Isso é normal e acontece em todo canto. Se fizermos uma 1068 
análise, saindo da aparência e entrando na essência da coisa, podemos ver quão distante é 1069 
o discurso do Secretário que ali sentara, com a prática que estamos vivendo. Estamos 1070 
testemunhando que é uma disputa, inclusive, pela execução orçamentária do próprio 1071 
Conselho e a análise que gostaria de fazer a partir dessa problemática de execução 1072 
orçamentária, dentre outras coisas e destacou a questão da composição desse Pleno que 1073 
um fator extremamente relevante e disse que gostaria de continuar em duas vertentes: 1 – 1074 
Vertente Interna, que diz respeito a esse colegiado. Acha que os procedimentos internos 1075 
têm que ser revistos e é fundamental a elaboração de um Código de Conduta do Conselheiro 1076 
que sai para representar o CESAU; 2 – Vertente Externa que seria a relação que se 1077 
estabelece entre o Governo e a Sociedade, que denominaria de uma relação híbrida e não 1078 
uma relação indireta, por ser mediada por esse órgão colegiado, que está dentro do Estado 1079 
e que bem ou mal, ele pode seguir dois caminhos, ou seja, seguir e incorporar o ritmo 1080 
burocrático do estado (primeiro caminho) e é quando esse organismo ousa em contestar 1081 
ordens estabelecidas e exercitar sua autonomia (segundo caminho), advinda de um duro 1082 
processo de luta, de uma guerra de posição, inclusive, política e Isso se dá nas deliberações 1083 
cotidianas, no posicionamento claro de cada conselheiro, na luta e no tensionamento de 1084 
criar, inclusive, um processo de trabalho interno e ser apresentado ao governo e podemos 1085 
fazer isso de várias formas, negociando, atuando politicamente e creio que tenha uma maior 1086 
repercussão, porque, trataremos de questões de cunho coletivo e acionando o Ministério 1087 
Público com todas as suas limitações, burocracias e sua carga pesada. Isso é muito natural 1088 
o que estamos vendo e na verdade, a natureza do Governo e está que todos estão vendo e 1089 
propôs o imediato trancamento da pauta e que possamos elaborar em uma reunião 1090 
específica, nossa agenda de discussão, na qual, iremos formular um documento e 1091 
vamos sentar ou apresentar, ou enviar por e-mail, por ponto eletrônico, por debaixo 1092 
da porta, ao Ministério da Saúde e dizer que o CESAU tomou sua agenda própria, 1093 
particular de discussão. E se a SESA quiser sentar e discutir como poderá ser feita a 1094 
interseção entre as agendas, perfeito, porque senão, acionar o Ministério Público é um 1095 
atestado deste conselho, afirmando que aquele pessoal está ali só para está mesmo, para 1096 
operações de turismo e onde está a força política do conselho. Acha que o Ministério Público 1097 
tem seu papel, mas, essa disputa é política, isso tem que ser feito e tem que partir a partir 1098 
do Conselho. Não vai ser o Ministério Público que irá traçar essa disputa política nessa 1099 
guerra de posições que estamos vendo, vivendo e que todos estão opinando com relação a 1100 
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isso.  Conclamou aos conselheiros e conselheiras  que não perderam a capacidade de 1101 
indignação e trancar a pauta, desenvolver a agenda e chamar a SESA para conversar. 1102 
O Conselheiro Agnel Conde Neto  disse que essa problemática vem desde a época do Ex 1103 
- Conselheiro e Presidente Joaquim José Gomes Nunes Neto que tinha o costume de bater 1104 
na mesa e saia alguma coisa. Agora, sabe que a CASA BLANCA diz que não emite as 1105 
passagens, porque a SESA está inadimplente, não é o CESAU, que está em dia. Agora, eles 1106 
aproveitam e pagam tudo em um bolo só, o fluxo de passagens pela SESA é muito alto e 1107 
grande, inclusive, tem a informação de que a CASA BLANCA, como bem a conhece, o 1108 
Presidente, eles preferem emitir passagens em bloco, porque são muitas. A questão da 1109 
passagem, tudo bem, porque tem aquele trâmite legal e tem o prazo de quarenta e oito horas 1110 
para ser encaminhada à CASA CIVIL, para aprovação, mas, com relação à diárias e ajuda 1111 
de custo, passamos dois a três meses, sem recebermos, inclusive, a Conselheira Euclea 1112 
Gomes disse que desde novembro, nas as recebe. Isso não justificativa a negação, portanto, 1113 
isso é uma questão política. Disse ser a favor do trancamento de pauta, porque a nova 1114 
Lei do CESAU, que não está paritário e isso vem se arrastando há muito tempo, 1115 
inclusive, pediu ao Procurador da República que interferisse. Disse ainda que, tempos atrás, 1116 
reuniram-se tinham começado à elaborar critérios para as viagens e com o corre corre das 1117 
atividades, terminou não sendo concretizado, mas, os prejudicados em toda essa história, 1118 
são os conselheiros. Tudo isso acarreta em cima do conselho que está perdendo, a 1119 
gravidade é séria e pediu mais uma vez, o apoio de todos os conselheiros para que a 1120 
haja o trancamento de pauta. O Conselheiro e Presidente do CESAU João Marques de 1121 
Farias disse que gostaria de deixar claro que concorda literalmente que temos aqui 1122 
representações da gestão e de diversos segmentos,o problema está localizado não só em 1123 
USUÁRIO ou TRABALHADOR, até mesmo, servidores da GESTÃO, apresentaram 1124 
algumas dificuldades dentro do processo, por seus próprios interesses, que é natural. Essa 1125 
relação política existe e não foi por nenhum problema desse plenário, que todas as 1126 
solicitações da SESA em todos os momentos, estivemos sempre abertos, agendando 1127 
Reuniões Extraordinárias, fazendo o possível e o impossível. Estão dizendo por aí, 1128 
brincando com a nossa cara ao afirmarem, dentro da SESA, que estamos preocupados com 1129 
diária, o que não é verdade, apesar de  não dá para estarmos bancando do próprio bolso, 1130 
uma coisa da nossa responsabilidade, é um absurdo. Questionou indagando, será que as 1131 
coordenadorias dos outros receberam suas diárias. A questão específica do processo da 1132 
paridade, disse que esteve na Assembleia Legislativa, emitiu vários ofícios, a Secretária 1133 
Executiva do CESAU Maria Goretti Sousa Pinheiro já fez o possível e o impossível, tentou 1134 
audiência com o Governador e obteve uma resposta política, ressaltou que tudo isso está 1135 
documentado. Então, a questão não é meramente e na reunião da Mesa Diretora disse 1136 
lembrar que afirmou que estava em jogo a autonomia desse conselho e não uma relação de 1137 
fluxo burocrático e houve uma DEVOLUTIVA que tinha um respaldo político para tal e 1138 
começamos a compreender e talvez não seja por culpa,como já disse,do próprio secretário 1139 
em conversa de corredor e lhe disse que não vai ser atendido no corredor e disse a ele que 1140 
tem algum problema de ordem nas suas proximidades, de um modo geral, na questão 1141 
administrativa, porque as coisas não estão andando e não andam. E aí é uma série de 1142 
pontos. Em muitos momentos, a desculpa era de que estávamos fora do prazo e fez a 1143 
exibição de um processo dentro do prazo e tudo correndo normalmente, depois, foi a 1144 
desculpa de falta de documento, disso e daquilo e de que o processo havia sumido.  Afirmou 1145 
ainda que, em várias atividades nossas, deixou de viajar, não por ser Presidente, como por 1146 
exemplo, o Evento de Rede Unida. No ponto de vista político, não é só a questão do rito 1147 
burocrático, temos que está inseridos  e concorda que seja uma questão conjuntural que 1148 
está sendo posta e não porque houve algumas mudanças internas na SESA, mas é uma 1149 
situação em que tem todo um processo na questão da representação e acha que devemos 1150 
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ter muita tranquilidade e não é a primeira que é proposto o trancamento de pauta, agora, 1151 
para que seja trancada a pauta, na sua compreensão, devemos ter vários pontos, não só a 1152 
questão de diárias ou coisa parecida, acha que são vários aspectos e concorda 1153 
literalmente que a pauta seja trancada e defenderá o trancamento de pauta, agora, 1154 
preparar uma pauta específica sobre isso, na sua compreensão, devemos sair daqui 1155 
sabendo o que vamos discutir com a própria SESA, porque está no estrangulamento e a 1156 
questão da Dra. Isabel Maria Salustiano Arruda Porto, é secundária, mas, acha que é 1157 
importante e mantém que seja feito um DAC e alguma situação específica e depende do 1158 
trancamento de pauta, não vai solicitar oficialmente em nome do presidente e sim em nome 1159 
do plenário, dessa casa, como seu presidente e está querendo obter  respaldo deste pleno 1160 
e aí construiremos uma situação em que serão montados os critérios, os fluxos e as 1161 
necessidades que houverem, mas, que adequemos a parte administrativa do CESAU e que 1162 
seja adequado também, porque vemos os entraves que não poucos, dentro da SESA, e 1163 
acredita que o próprio Secretário queira corrigir ou esteja corrigindo com as mudanças que 1164 
estão feitas, mas que tem problema bem e o que está em jogo, é a nossa relação, autonomia 1165 
e deixou bem claro na Mesa Diretora, que não acataria e não aceitaria essa situação de um 1166 
mero documentinho qualquer. Obviamente, que a SESA, na Lei 141, está claro, podemos 1167 
tomar uma decisão e o Senhor Secretário ou qualquer membro da Gestão, poderá ser 1168 
contrário, garantido pela Lei, agora, tem que ser feita uma justificativa, pela sua atitude, de 1169 
ser contrário, segundo a Dra. Isabel Maria Salustiano Arruda Porto. Então, não é problema 1170 
tomarmos decisões erradas ou cometermos um erro, porque não fomos orientados técnica 1171 
ou politicamente, ou porque passou ou porque a gestão não estava aqui para nos orientar. 1172 
Está tentando, com isso justificar que não devemos ficar refém de uma burocracia, onde a 1173 
questão é política e não burocrática e que, burocraticamente, tomamos uma decisão errada, 1174 
inclusive, foi citado na reunião da Mesa Diretora que, se houvesse alguma decisão errada, 1175 
juridicamente, quem tem estrutura maior que a nossa é a SESA, o Secretário não homologar 1176 
a Resolução que foi tomada, em função de uma decisão errada. Então, tem a estrutura e o 1177 
problema não é esse. Concorda que o processo seja de disputa, mas, este conselho, tem 1178 
um papel crucial  e central de tentar construir o consenso, os movimentos sindicais e dos 1179 
usuários  têm que construir a luta, assim como quem é de representação da gestão, a 1180 
intenção é de tentar construir o consenso, para que isso ocorra. Agora, o que está em 1181 
disputa, é se temos ou não autonomia para tomarmos decisões tanto orçamentárias, como 1182 
políticas. Conforme as intervenções, temos proposta para tranamento de pauta e será 1183 
necessário darmos o devido encaminhamento. O Conselheiro Agnel Conde Neto propôs 1184 
o trancamento de pauta e que na Reunião Extraordinária seja colocado como Ponto de Pauta 1185 
os critérios que este conselho coloca para conselheiros e técnicos viajarem. Ressaltou que 1186 
o Conselho é autônomo, portanto, vamos buscar essa autonomia. A Conselheira Maria 1187 
Edilza Andrade da Silva propôs que seja elaborado um documento, encaminhado ao 1188 
Secretário da Saúde, determinando prazo para serem cumpridas, o que está relacionado no 1189 
referido documento, caso contrário, as pautas serão trancadas. O Conselheiro Antônio 1190 
Cleiton Martins Magalhães disse não ser uma questão de documento e sim da agenda que 1191 
devemos fazer  e convocar o Secretário para participar da reunião e negociarmos, a partir 1192 
dessa agenda.   Discordou do Presidente quando ele falou que é função do CESAU, 1193 
conciliar. A conciliação ou o embate vai ser resultante da dinâmica de força dentro do 1194 
CESAU, não tenha a menor sombra de dúvida disso e com bastante clareza, têm 1195 
determinados avanços, que só vêm quando há desconforto. O Conselheiro e Presidente 1196 
do CESAU João Marques de Farias disse que temos nova proposta, ou seja, a 1197 
convocação, por parte desse  Plenário, do Senhor Secretário para se fazer presente, se na 1198 
próxima Reunião Ordinária. O Conselheiro Francisco Luiz Neto propôs que fosse emitido 1199 
documento ao Secretário, comunicando que a pauta com os projetos da SESA, está trancada 1200 
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e que desejamos nos reunir com o mesmo para informá-lo da agenda proposta pelo 1201 
conselheiro Antônio Cleiton Martins Magalhães e o conselho funcionaria normalmente. A 1202 
Conselheira Rejane Hélvia Ribeiro Quirino solicitou que fossem relacionados os demais 1203 
pontos, além dos que já foram citados, como por exemplo, a questão das diárias, que são 1204 
pertinentes. O Conselheiro e Presidente do CESAU João Marques de Farias disse que 1205 
os pontos são: diárias, paridade, relação funcional CESAU e SESA e Autonomia deste 1206 
Conselho.  Ressaltou que a próxima Reunião Ordinária será em Janeiro/2014. O ideal é que 1207 
essa reunião fosse realizada dia 20.12.2013. O Conselheiro Antônio Cleiton Martins 1208 
Magalhães disse que, em face de tudo que foi discutido, há uma interligação entre o 1209 
Planejamento para 2014 e a definição dessa Agenda para o Secretário, porque, quando 1210 
formos planejar as atividades para 2014, necessariamente teremos que fazer uma breve 1211 
avaliação do ano de 2013, é onde entra a construção da Agenda do Secretário. O 1212 
Conselheiro e Presidente do CESAU João Marques de Farias indagou se havia consenso 1213 
para a reunião ser dia 20.12.2013, onde será feita a Prestação de Contas, o Relatório de 1214 
Gestão, iniciamos o Planejamento e montamos a Agenda para discutirmos com o Secretário, 1215 
que será convidado à participar da Reunião Ordinária. A grande questão é: aprovamos ou 1216 
não o trancamento de pauta, haja visto que não teremos nenhuma reunião ordinária para 1217 
discutir nenhum projeto, mas tem implicação política, a partir de agora. Dependendo das 1218 
respostas do Senhor Secretário, na primeira plenária ordinária, liberamos a pauta ou não. 1219 
Indagou se há consenso para esse encaminhamento. O Conselheiro Francisco Luiz Neto 1220 
sugeriu que fosse formada uma Comissão para elaborar esse documento. A Conselheira 1221 
Maria Edilza Andrade da Silva disse ser contra a se fazer o levantamento do que foi feito 1222 
e do que não foi feito em 2013 e o que ficou pendente para 2014,então,acha que não seja 1223 
necessário que seja formada essa comissão e cada um apresente sua proposta e lá, nos 1224 
dividiríamos em grupo e o documento seria redigido. A Conselheira Cleide Fernandes 1225 
Monteiro disse que temos que observar que temos essa independência que se imagina e 1226 
que cada um sabe o que faz. Tira-se que, para se chegar a um consenso para decidir esse 1227 
assunto, aqui nesse pleno. Então, se for um monte de gente para lá, não vai dá certo, porque 1228 
cada vai querer se mostrar mais do que o outro e isso não existe, politicamente. O 1229 
Conselheiro e Presidente do CESAU João Marques de Farias colocou em votação o 1230 
trancamento da pauta da SESA,  sendo aprovada com 19 (dezenove) votos a favor, 1 1231 
(um) contra, sem abstenção.  ENCAMINHAMENTOS:1–elaborar agenda,dia 20.12.13 1232 
para discutir com o Secretário; 2–Convocar o Senhor Secretário para se fazer presente 1233 
à Primeira Reunião Ordinária do CESAU de 2014; 3–Encaminhar esse documento para 1234 
diversas autoridades; 4 – Formar uma Comissão para elaboração das propostas que 1235 
serão apresentadas dia 20.12.13, para constarem na Agenda a ser elaborada. Ressaltou 1236 
que é consensual e não é necessário que sejam colocados em votação. Em seguida passou 1237 
ao item INFORMES DA MESA DIRETORA,CÂMARAS TÉCNICAS, COMISSÕES e 1238 
SECRETÁRIA EXECUTIVA–A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva informou que 1239 
dia 11.12.13, a Câmara Técnica CANOAS realizará reunião e no final será a confraternização 1240 
natalina de seus membros, com troca de presentes. Solicitou que o informe fosse lavrado 1241 
em ata. A Conselheira Eucléa Gomes Vale informou que participou do Seminário da Rede 1242 
Cegonha, no qual fez um pronunciamento sobre Controle Social e Participação Popular. 1243 
Informou ainda que é preciso que seja definido quem irá participar do Comitê de Ética e 1244 
Pesquisa da UECE e sugeriu que o escolhido seja do Segmento Usuário e não do 1245 
Profissional de Saúde, pois, acontecerá o mesmo que aconteceu consigo, ou seja, avaliar 1246 
projetos e essa não é a função do controle social nesse comitê, cuja função é participar das 1247 
reuniões e verificar se não estão ferindo aos princípios. Informou ainda que a Câmara 1248 
Técnica de Gestão do Trabalho e Educação em Saúde está com relatório praticamente 1249 
concluído, com encaminhamentos a serem enviados à Mesa Diretora e contribuir para a 1250 
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reunião com o Secretário da Saúde e solicitou que na próxima reunião, possamos discutir a 1251 
Política de Recursos Humanos da SESA, para que possamos contribuir e contemplar as 1252 
demandas que estão vindo para retirada de prazo, no que diz respeito às condições de 1253 
trabalho dos profissionais de saúde, que estão precárias. A Conselheira Marlúcia Ramos 1254 
de Fátima de Sousa Gomes informou que dia 05.12.13, aconteceu a reunião do Fórum de 1255 
Conselheiros, no município de Paracuru–CE. Estiveram presentes, a Conselheira Nina Girão 1256 
e Lima e a Assessora Técnica Joana D'arc Taveira dos Santos, representando esse 1257 
conselho. O tema das discussões foi a DEVOLUTIVA. Ressaltou que o CESAU fazer o 1258 
monitoramento da Política de Saúde Pública, no Estado, porque, os conselhos municipais 1259 
não se manifestam. Informou ainda que, dia 22.11.13, foi inaugurada a Policlínica do 1260 
Município de Caucaia. A Secretária Executiva do CESAU Maria Goretti Sousa Pinheiro 1261 
lembrou aos conselheiros que no dia 20.12.2013 tragam “prendas”para serem sorteadas na 1262 
nossa confraternização. O Conselheiro Antônio Marcos Gomes da Silva informou que 1263 
viajou para participar e representar o CESAU no I Seminário Nacional da Saúde do LGBT, 1264 
ministrado pelo Ministério da Saúde, realizado no período de 24 a 26.11.2013, em Brasília, 1265 
tendo como como referência, a questão do Comitê Técnico Nacional de Saúde, com a 1266 
presença de representantes do CONASS e CONASEMS. Na ocasião, foi discutida a questão 1267 
do assento da LGBT nos Conselhos Nacionais, Estaduais e Municipais. Ressaltou que existe 1268 
o Conselho Nacional do LGBT, ligado aos Direitos Humanos. O Conselheiro Francisco 1269 
Marcondes Batista informou que dia 05.12.13, foi realizado o Fórum dos Conselheiros, da 1270 
Regional do Crato,estiveram presentes o Assessor Técnico Carlos Alberto Nascimento 1271 
Nogueira e o Conselheiro Antônio Marcos Gomes da Silva. Na ocasião, foi debatida e 1272 
discutida a questão do Hospital Regional, que não está dando suporte a todos os municípios 1273 
da região. Os municípios que não estão sendo atendidos, solicitaram que trouxesse essa 1274 
reclamação ao Conselho Estadual de Saúde. Em seguida, relacionou os municípios que têm 1275 
ressonância magnética para serem feitas: Assaré– 50 ressonâncias; Farias Brito–25; Várzea 1276 
Alegre–46; Campos Sales–35; Crato– 400 e por aí vai. Conforme relatório do Diretor do 1277 
Hospital, apenas 3 (três) ressonâncias serão feitas por cada município no mês. Solicitou que 1278 
fosse criada uma Comissão para verificar “in loco” esse problema. O Conselheiro e Vice 1279 
Presidente do CESAU Raimundo Farias Martins Amorim, disse que isso não se trata de 1280 
informe e sim uma denúncia, então, cabe ao conselheiro Francisco Marcondes Batista,como 1281 
conselheiro e cidadão, procurar o Secretário de Saúde do Município que você representa e 1282 
tentar solucionar o problema e convocar o monitor do Hospital para prestar informações 1283 
sobre o assunto. E sugeriu que formule a denúncia oficial ao CESAU. O Conselheiro 1284 
Francisco José Lima Batista ressaltou que esse assunto foi discutido na Câmara Técnica 1285 
e nada foi deliberado e ficou acertado que as duas Câmaras (CANOAS e CTOF) fariam a 1286 
visita aos Hospitais de Juazeiro do Norte e de Canindé, dependendo apenas, de ser 1287 
programada essa visita. A Conselheira Rejane Hélvia Ribeiro Quirino enfatizou que, 1288 
devido à importância do assunto, acha importante que seja formalizada agora a denúncia e 1289 
se não for possível a realização da viagem para se fiscalizar, que se convoque o Diretor do 1290 
Hospital, para prestar informações a este Pleno, consequentemente, sendo Ponto de Pauta, 1291 
para a próxima reunião deste Pleno. A Conselheira Maria Edilza Andrade da Silva disse 1292 
que essa convocação já foi feita por solicitada por deste pleno, infelizmente, no dia da 1293 
reunião, não estava presente, mas tomou conhecimento de como tudo isso aconteceu e ficou 1294 
triste, quando o próprio Presidente do Conselho  Estadual se posicionou e um ou mais dois 1295 
Diretores, disseram que aquela convocação eles esqueceram que a mesma foi decidida por 1296 
este pleno e a Câmara Técnica CANOAS acatou-a e lá quando se encontram com os 1297 
Diretores de Juazeiro do Norte e Sobral, mas, na frente dos dois diretores, o nosso 1298 
Presidente do Conselho, desconheceu a convocação, é como se os dois diretores tivessem 1299 
sido convocados aleatoriamente, é tanto que os dois diretores não levaram à sério, essa 1300 
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convocação. A Conselheira Ana Lúcia da Costa complementando, disse que os dois 1301 
diretores comparecem à Câmara porque foram convocados e lá eles apresentaram todo 1302 
trabalho que foram solicitados e CANOAS iria formar duas Comissões, sendo uma para 1303 
visitar o Hospital de Juazeiro do Norte e a outra, o Hospital de Sobral, para averiguar “in 1304 
loco” toda essa situação, mas, os diretores estiveram presentes na reunião da comissão e o 1305 
Conselheiro Francisco Marcondes Batista participou do debate, como convidado. O 1306 
encaminhamento foi que a Câmara iria se pronunciar, após a realização das visitas aos dois 1307 
hospitais e ficou registrado pelos Assessores Francisco Romão de Sousa e Maria Valbenia 1308 
de Almeida. O Conselheiro Agnel Conde Neto disse que a comissão deve ser formada, 1309 
contudo, acha que o problema não vai ser resolvido e sugeriu ao Conselheiro Francisco 1310 
Marcondes Batista pegar a documentação e solicitar ao Ministério da Saúde que resolva o 1311 
problema. A Conselheira Maria Marli da Costa Pereira disse ao Conselheiro Francisco 1312 
Marcondes Batista, que, infelizmente, nos municípios, as coisas acontecem dessa maneira 1313 
e citou como exemplo, o Hospital Regional de Iguatu, como no nome está dizendo, é regional 1314 
e o SINDSAÚDE, junto com os trabalhadores, realizou Audiência Pública com a a Dra. Isabel 1315 
Maria Salustiano Arruda Porto, para que o referido Hospital não fosse entregue aos 1316 
camilianos, por ser Hospital Regional e o Município de Iguatu, não respeitando os municípios 1317 
que compõem a regional, mesmo assim, firmou convênio e agora, o Hospital Regional de 1318 
Iguatu está sendo comandado pelos camilianos, quer dizer, a filantropia entrando dentro dos 1319 
hospitais regionais, como aconteceu em Crateús, Tauá, Limoeiro do Norte e Tianguá. Então, 1320 
é isso que está acontecendo e vai dificultar a todos os usuários do Sistema Único de Saúde. 1321 
Disse ainda que essas discussões têm que ser mais amplas. Informou que no dia 20.12.13, 1322 
já deixando a sua justificativa de não poder participar da reunião deste Conselho, porque 1323 
está agendada reunião da Diretoria do SINDSAÚDE e a outros compromissos profissionais.  1324 
Aproveitou para desejar a todos um Feliz Natal e um Próspero Ano Novo e que todos 1325 
realizem seus sonhos, suas vitórias e conquistas. O Conselheiro Francisco José Lima 1326 
Batista informou que dia 27.11.13,o Conselho Municipal de Maracanaú fez uma 1327 
reformulação no seu Regimento Interno e essa reformulação está gerando muita confusão, 1328 
por parte do Senhor Secretário de Saúde daquele município e segundo o Senhor Promotor 1329 
de Justiça, Dr. Epaminondas, que solicitou aos conselheiros municipais que publicitasse o 1330 
Regimento Interno aos três poderes e já iniciamos pelo Ministério Público. Disse ainda que 1331 
está disponibilizando cópia do Regimento, reformulado, ao Conselho Estadual de Saúde, 1332 
com isso, o mesmo estará sendo fortalecido, porque, mexeu e muito com a gestão.  Fez a 1333 
entrega do Convite ao Presidente do CESAU, João Marques de Farias, para se fazer 1334 
presente, dia 18.12.2013, à Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde e gostaria 1335 
que o senhor estivesse presente, porque, nessa reunião, estará presente o Promotor de 1336 
Justiça, convidado por esse conselheiro, com o intuito de estreitarmos as relações entre o 1337 
Controle Social e Ministério Público. O promotor está ciente de tudo o que vem acontecendo 1338 
em Maracanaú, para com isso, ele se aproximar mais do colegiado e construir junto conosco, 1339 
um controle social forte para o município, já que, ouvimos falar na judicialização da saúde e 1340 
acha que o controle social deve participar dessa discussão, que está acontecendo dentro do 1341 
Poder Judiciário. O Conselheiro Francisco Luiz Neto agradeceu ao CESAU, pela 1342 
realização do Encontro de Comunicação, nos dais 30, 31/10 e 01.11.2013. O Conselheiro 1343 
Agnel Conde Neto informou que, como Coordenador da Comissão de Comunicação do 1344 
CESAU, enviou e-mail para os conselheiros solicitando que os mesmos façam suas matérias 1345 
e até o presente momento, ninguém se pronunciou. Solicitou que as matérias que forem 1346 
criadas, sejam enviadas à Assessora de Comunicação Waleska Fiúza Thompson, que fará 1347 
a junção e em seguida, apresentar ao Pleno, para avaliação e deliberação do mesmo. 1348 
Contamos com o apoio de todos. O Conselheiro e Presidente do CESAU João Marques 1349 
de Farias disse que como nada mais havia a ser discutido, deu por encerrada a Reunião, 1350 
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gravada e registrada na íntegra, pelo Auxiliar Operacional de Serviços Diversos 1351 
Rubens Ribeiro dos Santos e revisada pela Assessora Técnica Maria do Socorro 1352 
Cardoso Nogueira Moreira, que após submetida à Plenária para leitura, análises, emendas 1353 
e aprovação do Pleno, ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual de Saúde do 1354 
Ceará – CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento.  Fortaleza, 09 de 1355 
dezembro de 2013.             1356 
Maria Goretti Sousa Pinheiro ________________________________________________ 1357 
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira ____________________________________       1358 
Rubens Ribeiro dos Santos(Apoio e Digitador) ___________________________________         1359 


